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ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕН!
Прошел почти год с того памят

ного, поистине исторического дня, 
когда с высокой трибуны Генераль
ной Ассамблеи Организации Объе
диненных Наций Председатель Со
вета Министров С С С Р  Н . С . Х ру
щев выдвинул план полного и все
общего разоружения. Среди при
волжских пойм и в дельте Нила, на 
берегах Миссисипи и на лессовых 
террасах Хуанхэ — повсюду люди 

Л горячо приветствовали этот смелый 
’план решения самой жгучей про
блемы современности. Они поняли, 

Л что полное и всеобщее разоруже- 
*ние —  это та путеводная звезда, 

следуя которой, человечество 
вырвется из лабиринтов «холодной 
войны» на широкую и прямую до
рогу мира.

В поддержку советских предло
жений высказались многие прави
тельства, государственные и поли
тические деятели. Идея полного и 
всеобщего разоругкения была еди
нодушно одобрена 14-й сессией Ге
неральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций. Казалось 
бы, отныне созданы все предпосыл
ки, необходимые для решения этой 
самой насущной проблемы совре
менности. Однако, несмотря на по
велительные требования народов, 
вопрос о разоружении до сих пор 
не сдвинут с мертвой точки. По 
вине западных держав, и прежде 
всего С Ш А , сложилось тревожное 
положение с переговорами по это-

Иму вопросу.
Опубликованные вчера в нашей 

газете ответы Председателя Сове
та Министров С С С Р  Н . С . Хрущ е
ва на вопросы редакции «Правды»

( снова засвидетельствовали перед 
'всем миром, что Советский Союз 
является самым искренним и са
мым последовательным привер
женцем идеи полного и всеобщего 
разоружения. Миролюбивая обще
ственность всех стран горячо одо
бряет изложенную в этих ответах 
позицию С С С Р , его неуклонное 
стремление как можно быстрее 
сдвинуть проблему разоружения с 
мертвой точки. Вместе с тем люди 
доброй воли гневно осуждают за
падные державы за саботаж в воп
росах разоружения.

Как и несколько лет назад, в пе
риод работы лондонского Подкоми
тета, западные представители 
упорно не желают договариваться 
о разоружении. Это ярко пока
зали бесплодные итоги деятельно
сти женевского Комитета десяти. 
Народы настаивают на разоруже
нии под международным контро
лем, а руководители агрессивного 
блока Н А Т О  болтают о контроле, 
но без разоружения. Советский 
Союз и другие социалистические 
страны не раз шли навстречу поже
ланиям западных партнеров по пе
реговорам, а те демонстративно пя
тились назад, отрекаясь от  ̂своих 
же собственных предложений. Так, 
в частности, произошло с фран
цузским предложением об уничто
жении средств доставки ядерного 
оружия уже на первом этапе раз
оружения. Стоило только С С С Р  
принять эту идею, как Франция по
спешила от нее отмежеваться.

Факты свидетельствуют, что за
падные державы вели переговоры 
о разоружении поневоле. Они были 

.  нужны им для того, чтобы усыпить 
I  бдительность народов, оттянуть 
I время и показать общественности, 
I «то они тоже, мол, за разоружение. 
’ ^амо собой разумеется, что Совет

ский Союз не хотел и не мог слу
жить этим грязным целям. Он не 
хотел, чтобы с его помощью из пу- 
стопорожшгх дискуссий о разору -̂ 
женин делалась ширма, за которой 
фактически продолжалась бы гон
ка вооружений и сохранялась бы 
опасность ядерной войны. Вот по
чему Советское правительство и 
правительства других социалисти
ческих стран решили прервать свое 
участие в работе Комитета десяти.

Вопрос о разоружении и о поло
жении, создавшемся с выполнени
ем резолюции Генеральной Ассам
блеи О О Н  о всеобщем и полном 
разоружении, по инициативе Совет
ского правительства поставлен те
перь на 15-й сессии Генеральной 
Ассамблеи.

В своих ответах на вопросы ре
дакции «Правды» товарищ Н . С .

I Х рущ ев указывает:
«с о в е т с к и й  с о ю з , п р е д 

л а г а я  О Б С У Д И Т Ь  В О П Р О С  о 
Р А З О Р У Ж Е Н И И  во в с е й  ЕГ О  
П О Л Н О ТЕ Н А  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  
А С С А М Б Л Е Е . С Т Р Е М И Т С Я  К ТО 
МУ, Ч Т О Б Ы  Г Е Н Е Р А Л Ь Н А Я  А С 
С А М Б Л Е Я  П Р И З Н А Л А  В С Е О Б 
Щ Е Е  И П О Л Н О Е  Р А З О Р У Ж Е 

Н И Е С Т Е Р Ж Н Е В Ы М  В О П Р О 
С О М , В Ы Р А Б О Т А Л А  Б О Л Е Е  
П О Л Н Ы Е И К О Н К Р Е Т Н Ы Е  Р Е 
К О М Е Н Д А Ц И И . Н Е О Б Х О Д И М О  
П Р Е Ж Д Е  В С Е Г О , Ч Т О Б Ы  Г Е Н Е 
Р А Л Ь Н А Я . А С С А М Б Л Е Я  О П Р Е 
Д Е Л И Л А , ^ Т О  Р А З О Р У Ж Е Н И Е  
Д О Л Ж Н О  Б Ы Т Ь  П О Л Н Ы М , ЧТО  
Д О Л Ж Н Ы  Б Ы Т Ь  У Н И Ч Т О Ж Е 
Н Ы  В С Е  в б О Р У Ж Е Н И Я  И Р А С  
П У Щ Е Н Ы  В С Е  В О О Р У Ж Е Н Н Ы Е  
С И Л Ы . К О Г Д А  М Е Р Ы  В С Е О Б 
Щ Е Г О  И  П О Л Н О Г О  Р А З О Р У Ж Е 
Н И Я  Б У Д У Т  С О Г Л А С О В А Н Ы , 
Д О Л Ж Е Н  Б Ы Т Ь  С О З Д А Н  К О Н 
Т Р О Л Ь Н Ы Й  О Р Г А Н  С  Т Е М , 
Ч Т О Б Ы  У Н И Ч Т О Ж Е Н И Е
С Р Е Д С Т В  В Е Д Е Н И Я  В О И Н Ы  И 
Р О С П У С К  А Р М И И  П Р О Х О Д И Л И  
П О Д  С Т Р О Г И М  М Е Ж Д У Н А Р О Д 
Н Ы М  К О Н Т Р О Л Е М » .

Советское правительство также 
считает, что в обсуждении этого 
вопроса на предстоящей сессии А с 
самблеи было бы очень полезно 
участие глав правительств стран— 
членов О О Н . «Я сочту для себя 
большой честью представлять Со
ветский Союз на Генеральной А с 
самблее при рассмотрении столь 
важного для всего человечества 
вопроса, каким является вопрос о 
разоружении», —  подчеркнул в 
своих ответах товарищ Н . С. Х р у
щев.

Враги разоружения, выведенные 
на чистую воду, пытаются теперь 
юлить и изворачиваться. Прави
тельство С Ш А  предложило в по
жарном порядке —  за месяц до на
чала работы Генеральной Ассам
блеи — созвать комиссию О О Н  по 
разоружению. Какова цель этого 
пропагандистского трюка? Вашинг
тон явно стремится обмануть обще
ственное мнение своей страны и 
всего мира, создав видимость того, 
что он выступает с какой-то- новой 
инициативой. С Ш А  хотят втянуть 
государства в бесплодные слово
прения и исключить возможность 
постановки проблемы разоружения 
на широком форуме Генеральной 
Ассамблеи.

Иными словами, правящие круги 
С Ш А  пытаются нажить определен
ный политический капитал в год 
президентских выборов. Об этом 
открыто пишет американская пе
чать. Вот почему, отмечает обозре
ватель нью-йоркской газеты 
«Уорлд телеграм энд Сан» Шэк- 
форд, «даже некоторые наши союз
ники в О О Н  холодно настроены в 
отношении созыва такого заседа
ния», то есть комиссии О О Н  по 
разоружению.

На американском предложении 
стоит печать «холодной войны», и 
от него поспешили отмежеваться 
многие страны мира. Правительст
во Индии выступает против созыва 
комиссии по разоружению «в свя
зи с тем, что вопрос о разоружении 
уже включен в предварительную 
повестку дня Генеральной Ассам
блеи О О Н ». Правительство Объе
диненной Арабской Республики 
считает целесообразным, чтобы 
«вопрос о разоружении, как и все 
другие международные вопросы, 
обсуждался на сессии Генеральной 
Ассамблеи О О Н ».

Вместе с тем ясное и разумное 
предложение Советского прави
тельства обсудить проблему раз
оружения на Генеральной Ассам
блее О О Н  встречено с горячим одо
брением всеми, кто искренне заин
тересован в быстрейшем и положи
тельном решении этого вопроса —  
вопроса нашего времени.

Народы привыкли судить о по
литике того или иного правитель
ства не по словам, а по конкрет
ным делам. А  дела американских 
«разоружителей» настолько крас
норечивы, что говорят сами за се
бя. Ведь именно из Соединенных 
Штатов раздаются сейчас громо
гласные призывы к усилению гон
ки вооружений. Предвыборные 
программы республиканской и де
мократической партий как бы со
стязаются между собой в истош
ных призывах форсировать гонку 
вооружений.

Проблема разоружения должна 
быть решена! — это требование 
все громче звучит во всех уголках 
мира.

Новая советская инициатива 
полностью отвечает надеждам и 
чаяниям человечества, жаждущего 
положить конец гонке вооружений, 
жить в мире без оружия, без войн. 
Советский Союз и впредь будет бо
роться, не щадя своих сил, за осу
ществление этой благородной цели.

(Передовая «Правды» за 11 ав
густа).

Нельзя мириться с отставанием
на уборке урожая

Все усилил направим на быстрейшее 
завершение косовицы ржи

••

Прибытие в Москву 
правительственной делегации 

Венгерской Народной 
Республики

Б ы стро и без потерь уберем  рож ь

Иван Пахомов, комбайнер колхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожев- 
никовского района, славится в нашей области как лучший механизатор.

Нынешнюю страдную пору он встретил хорошо подготовленным. 
За несколько дней работы тов. Пахомов скосил 94 гектара. На 10 ав
густа в соревновании машинистов 
жаток Иван Пахомов занял второе 
место.

На снимке: Иван Пахомов.

—  Дневник —  
соревнования 

машинистов жаток
На 10 августа первое место 

продолжает удерживать зырян
ский комбайнер из колхоза име
ни Калинина тов. Приходченко.
Он скосил 110 гектаров.

На второе место выше^[ Иван 
Пахомов из колхоза имени X X I  
съезда К П С С  Кожевниковского 
района. 10 августа он скосил 14 
гектаров, а всего —  94 гектара.

!Гов. Огнев из колхоза имени 
Калинина Зырянского района 
перешел на третье место, а тов.
Шадрин из колхоза имени Киро
ва этого же района уступил 
третье место шегарскому ком
байнеру Степану Коровину из 
колхоза «Молот». На его счету 
85 гектаров.

Захар Ходоренко набирает 
темпы. Он ежедневно скашивает 
по 16— 17 гектаров ржи, 
всего скосйл 52 гектара. От Фе
дора Хмельницкого он отстал 
только на 10 гектаров. В Туган- 
ском районе высокой выработки 
достиг машинист лафетной жат
ки В . Лаптев из колхоза «Про
гресс». 1 0  августа он уложил в 
валки рожь на площади 1 2  гек
таров.

В сибирских условиях раздельная уборка — ключ успеха в борьбе за высокий урожай. Не упустим лучших сроков косовицы ржи, уберем ее до начала массовой косовицы яровых хлебов ■— успех уборки будет обеспечен.Мы на практике убедились, как трудно бывало одновременно убирать озимые и яровые хлеба. Теперь располагаем достаточным количеством высокопроизводительной уборочной техники. И решили рожь убрать до начала массовой косовицы яровых — не позднее 15 августа.Нам предстоит убрать 820 гектаров ржи. В ход пущено 8 жаток. На 11 августа скошено более 300 гектаров. Косовице сильно мешают дожди. Но механизаторы используют каждый час и делают все зависящее, чтобы лсатки не простаивали. Средняя выработка на жатку составляет 1 1 — 12 гектаров в день, а у таких комбайнеров, как А. Головин, Т. Коноплев,— 13—14 гектаров. Александр Головин в отдельные дни скашивает по 20 гектаров.I ■ Всего нам предстоит убрать уро-I лсай зерновых культур с площади 3.360 гектаров. Мы подсчитали все резервы и решили сделать это за 23 рабочих дня.Из-за неблагоприятной погоды’ мы затянули заготовку сена. План выполнили только на 50 процентов. С силосом дело обстоит неплохо — его заготовили по 12 тонн на корову, план закладки силоса выполнили на 104 процента. Мы намерены продолжать закладывать силос, запасти его не менее, чем по 18 тонн на корову.

Заготовку сена и силоса решено завершить тоже до начала массовой уборки яровых хлебов. Сейчас на косовице трав используем 24 сенокосилки. Организовано 15 постоянных кормодобывающих звеньев по 8 человек Б каждом.Мы надеемся, что с уборкой урожая и заготовкой кормов справимся хорошо. Колхозники трудятся с большим энтузиазмом. Они хорошо понимают, что, если успешно справятся с уборкой и заготовкой кормов, значит выполнят взятые обязательства по увеличению производства и продаже государству животноводческих продуктов.
А. ВАСИЛЬЕВ, 

председатель колхоза имени 
Ленина Зырянского района.

В СЕГО  ПО 2 - 3  ГЕК Т А Р А  
Н А  Ж А Т К УШесть дней в колхозах Пышкино- Троицкого района косят хлеба, но за это время скошено только 642 гектара ржи, или 17 процентов уборочной площади озимых.Почему столь низки темпы косовицы? Может быть, рожь зеленая и ее рано убирать? , Ничего подобного! Рожь во всех без исключения колхозах готова к раздельной уборке. Передовые машинисты лсаток на косовице ее обеспечивают высокую выработку. Например, тт. И. Мисник, П. Петров, Е. Сижук, К. Тазарачев из колхоза имени Ленина в отдельные дни скашивают по 18—20 гектаров, а тов. Баев в колхозе имени Крупской 8 августа лафетной жаткой скосил 2 2  гектара ржи.На 10 августа в районе из 43 лафетных, безлафетных и навесных жаток работали только 23, остальные или не отремонтированы, или на приколе: руководители бригад и колхозов считают рожь зеленой и не пускают их в ход. Да и те жатки, что считаются включенными в работу, используются очень плохо.Колхоз имени Ленина лучше других ведет косовицу ржи. На 10 августа здесь скошено 410 гектаров, но и в этом колхозе наряду с передовы

ми лафетчиками имеются такие, которые убирают по 1— 2 гектара в день.В колхозе «Путь Октября» до начала косовицы не приобрели новых полотен, а старые оказались непригодными. Они постоянно рвутся. В результате тремя жатками за шесть дней убрали всего 30 гектаров ржи — по 1,5 гектара на жатку в день.Медленными темпами ведут косовицу ржи в колхозе «Нролетарская крепость». На 10 августа здесь скошено всего 36 гектаров. Председатель колхоза тов. Якименко считает, что время еще не ушло, и не пускает в работу лафетные жатки.В колхозах «Путь Ильича», «Путь социализма» вывели, в поле неотре- монтированные машины. Вот теперь и приходится устранять неисправности на полосе.Во всех колхозах машинисты лафетных жаток, трактористы и другие участники уборки урожая ночуют дома, для них не организовано общественного питания. В результате они начинают работу поздно, в 1 0 — 11 часов утра.Лучшие сроки уборки озимых раздельным способом уходят!
В. БУТОРИН.

Д л я отвода глазТУГАН. (По телефону). Хороший урожай зерновых зреет на полях колхозов Туганского района. Во многих колхозах очень хороша рожь. Ее надо немедленно косить, однако на полях жаток не видно.Вот колхоз «40 лет Октября». Рожь здесь нынче уродилась на славу, на южных склонах полей она давно пожелтела. Еще пять дней тому назад на полях возле деревни Дунино можно было пустить жатки, однако косовицу начали только 10 августа, да и то одной жаткой. Между тем, в колхозе шесть жаток, четыре из них готовы к работе, но стоят на приколе. С раздельной косовицей здесь не спешат.Председатель колхоза тов. Ромашов, заместитель секретаря партийной организации тов. Никулин, чтобы их не назвали противниками раздельной уборки, пустили для отвода глаз одну жатку и успокоились. До последнего дня механизаторы колхоза не знали, на каких машинах они будут убирать хлеба, какие жатки за ними закреплены. И лишь на прошедшем здесь недавно заседании бюро райкома КПСС поправили руководителей колхоза.Затянули раздельную косовицу в колхозе «Заветы Ленина» — самом южном в районе. Здесь тоже для отвода глаз пустили одну жатку в деревне Муравей. Остальные еще на усадьбах бригад.Вчера после обеда начали косовицу в колхозе имени Калинина, хотя .хлеба здесь можно было косить три дня назад.На полях района пока работает одна четвертая часть имеющихся жаток.— Скосишь хлеб, а он под дождь попадет, — рассуждают противники раздельной уборки.Они не хотят понять, что именно в таких сложных погодных условиях, когда часто идут дожди, раздельный способ уборки — единственно надежный метод, который сбережет хлеб от потерь. Только его надо применять правильно.
И. ДАНИЛОВ.

В пооладнмй 
ч а с

Новые во еш е  планы 
японского правительства

Т О К И О , 11 августа. (Т АСС). 
Управление национальной обо
роны опубликовало план увели
чения вооруженных сил Японии 
в 1961 году. Согласно этому 
плану, в сухопутных силах бу
дет произведена реорганизация 
войсковых подразделений с 
целью сделать их более манев
ренными, увеличивается число 
курсантов военных училищ, бу
дет налажено производство тан
ков на японских заводах. Основ
ной упор в плане делается на 
модернизацию японских военно- 
воздушных сил и военно-мор
ского флота. В будущем году 
предусматривается строитель
ство подводных лодок, ДВ5ГХ ко
раблей береговой охраны, авиа
носца и т. д. В военно-воздуш
ных силах будут сформированы 
новые истребительные эскад
рильи.

Как указывается в плане, в 
каждом военном округе будут 
созданы специальные мобиль
ные части, которые пройдут 
подготовку по подавлению «мя
тежей, восстаний, по обеспече
нию общественного порядка».

Критикуя новые военные 
планы японского правительства, 
крупнейшая буржуазная газе
та «Асахи» пишет, что япон- | 
ский народ желает не увеличе
ния вооруженных сил, а улуч
шения своего материального по
ложения, и правительство 
Икэда должно это хорошо

Американский
турист-шпион

в  июле 1960 года в Совет
ский Союз приехал в качестве 
туриста американский гражда
нин Кристнер Роберт. С  перво
го же дня приезда в нашу стра
ну он активно занимался сбо
ром разведывательных сведе
ний о промышленных и военных 
объектах. Эту деятельность он 
осуществлял в Ужгороде, Льво '̂ 
ве, Киеве, Баку и других горо
дах.

Органы государственной без
опасности установили, что Крн- 
стнер во время своих поездок 
по Советскому Союзу состав
лял топографические схемы от
дельных участков местности с 
нанесением железных дорог, 
мостов, радиоантенн, линий 
высоковольтных передач и т. п.. 
а также фотографировал неко
торые объекты, в  частности, в 
Баку он сфотографировал воен
ные корабли, которые находи
лись в бухте. Разведыватель
ные записи и фотопленку Кри
стнер хранил в специально из
готовленном нательном поясе 
под одеждой. При задержании у 
Кристнера были изъяты разве
дывательные записи, различные 
топографические схемы и фо
топленка.

Кристнер пытался также рас
пространять в Советском Сою
зе привезенные им американ
ские газеты с антисоветскими 
выпадами, что вызвало закон
ное возмущение советских 
граждан.

Кристнер хорошо владеет 
русским языком, который он 
изучал в военной школе.

Кристнер выдворен из Со
ветского Союза.

Министерство иностранных 
дел Союза С С Р  сделало соот
ветствующее представление по
сольству С Ш А  в Москве о не
допустимости использования ту
ризма в разведывательных це
лях.ОПЫТ ХЛЕБОРОБОВ Ю ГА-ВОСТОЧНЫ М ЖИТНИЦАМ ПОЛЕЙ

J 11 августа для участия в открытии промышленной выставки Венгерской Народной Республики в Москву из Будапешта прибыла правительственная делегация, возглавляемая Председателем Революционного рабоче-крестьянского правительства Венгерской Народной Республики Ференцем Мюннихом.Гостей из братской республики на Внуковском аэродроме, украшенном государственными, флагами Венгер

ской Народной Республики и Советского Союза, встречали товарищи А. И. Микоян, П. Н. Поспелов и другие.На аэродроме первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян и Председатель Революционного рабоче-крестьянского правительства ВНР Ф. Мюнних обменялись речами. (ТАСС).

На бескрайних просторах полей нашей страны в разгаре жатва хлебов. Посевы зерновых, раскинувшиеся на ста с лишним мил.тионах гектаров, радуют богатым уролсаем. В ряде южных краев и областей он улсе убран. В государственные закрома засыпаны многие сотни ми.члионов пудов добротного зерна. Темпы жатвы повышаются с каждым днем. Елседневно колхозы и совхозы скашивают сейчас хлеба с площади около двух миллионов гектаров. К 5 августа эти работы в стране были проведены па 40 с лишним миллионах гектаров, что составляет более трети к площади посева.Фронт уборки вплотную подошел к целинным областям Казахстана. Хозяйства южных и центральных районов Кустанайской области уже приступили к выборочной косов'ице ржи и ячменя. Вот-вот и пойдет могучим потоком жемчужное зерно целины в закрома Родины. На помощь труженикам восточных житниц выехали тысячи добровольцев. Среди них много механизаторов из южных районов страны. Они не только помогут целинникам своим трудом, но и передадут им богатый опыт, практически помогут внедрить новшества, какие во многом обеспечилй своевременную и без потерь уборку хлебов в южных районах. У хлеборобов, завершивших жатву, можно многому поучиться, многое перенять.
Контрольные посты 

на поляхМногие колхозы и совхозы Ставрополья, Кубани, Дона и других южных районов ставили задачу — скосить зерновые со всей площади за 8 — 10 дней. И успешно уложились в такие сроки. Этому в значительной мере способствовало своевременное начало

уборки. За созревающими посевами здесь велось внимательное наблюдение. Были созданы контрольные посты, в которые входили агрономы и опытные хлеборобы. Как только Зерновые культуры достигали начальной стадии восковой спелости, на массивы сразу же выходили жатвенные агрегаты. Использовались все релсущие аппараты.Как правило, уборка на Юге повсеместно проводится раздельным способом, что сберегает от осыпания многие миллионы пудов зерна.
Спаренные

и строенные агрегатыШирокое распространение на жатве получили спаренные и строенные агрегаты. В Газырском зерносовхозе Краснодарского края механизаторы Анатолий Савин и Василий Каширин, работая с тремя лгатками, добились рекордного показателя. Они, подменяя друг друга, скашивали за сутки хлеба со 165 гектаров, выполняя работу 500 косарей. Агрегат новаторов включал одну фронтальную жатку «ЖН-4,0», навешенную на трактор «Беларусь», спереди, и две спаренные «ЖБ-4,6», прицепленные сзади. Таких машин в хозяйстве было скомплектовано десять. Благодаря этому для ко-совицы потребовалось только 17 тракторов, а остальные 63 выполняли другие работы. Хлеба же на площади в две тысячи гектаров были скошены за двое суток. Причем строенные агрегаты позволили сэкономить почти 60 процентов горючего.Богатырский агрегат с размахом крыльев в 14 метров можно было увидеть и на полях зерносовхоза «Донской» Ставропольского края. Только на Кубани и в Ростовской области работало 2 .0 0 0  спаренных и

строенных агрегатов.Бее больше и больше выходит их на поля других районов страны. В совхозе «Советская Россия» Сталинградской области сдвоенными жатками скашивается весь урожай. С тремя жатвенными аппаратами выехали на косовицу зерновых механизаторы колхозов «Гигант» и «Маяк» Буинского района'Татарии. Новшество кубанских новаторов внедряют хлеборобы Западного Казахстана. К рационализации южан они вносят поправки. У инициаторов строенный агрегат оставлял три валка, а механизаторы Красновского совхоза «заставили» машину класть один валок, что в некоторых случаях дает преимущество при подборе и обмолоте. .
Косовица 

на повышенных 
скоростяхАгрегатирование жаток значительно сокращает сроки уборки хлебов, повышает производительность труда, высвобождает иного тракторов для других работ. А что если двум—трем жаткам да еще повышенные скорости? Эту задачу успешно разрешили украинские хлеборобы.Отлично освоив агрегат из спаренных жаток, механизаторы Михаил и Николай Криворученко, Григорий Молота и Иван Флореско из колхоза имени Кутузова Татарбунарского района Одесской области стал1И водить его на повышенных скоростях. «Быстроходный степной корабль» — трактор «Беларусь» с навесной и прицепной жатками, давая десятимет- ровый прокос, каждый час кладет в валки хлеба на площади 7 — 8 гектаров.Механизаторы смело сломали старые нормы и на подборе валков. Пе

рейдя на скоростную работу, они комбайном «РСМ-8 » подбирают за день хлеба с 30 и даже более гектаров, намолачивая с каждого из них по 120 пудов зерна.Следуя замечательному почину новаторов, многие »(еханизаторы Украины ведут машины на повышенной скорости. Приспособив для такого ре- лсима работы лафетные жатки, механизаторы Владимир Онопчёнко и Евгений Понеделько из совхоза «Таврический» Крымской области довели дневную выработку на косовице до 60 — 65 гектаров. В колхозе имени Ленина Васильковского района Киевской области и других хозяйствах Украины это важное новшество повысило производительность агрегатов в 2 — 2,5 раза.
Важные резервыНа жатве хлебов дорог каждый час. Чтобы ускорить убо'рку, предотвратить возможность потерь урожая, многие хозяйства организуют косовицу в две смены. В зерносовхозе «Но- воматыновский» Ростовской области машины работали в поле почти круглые сутки. И вот результат. Механизаторы Александр Мещеряков и Прохор Головнев, подменяя друг друга, за 4 дня спаренным агрегатом скосили зерновые с 508 гектаров.Для косовицы влажных и полеглых хлебов на Юге широко применялись колосоподъемники. Жатки оборудовались эксцентриковыми мотовилами.Важным резервом в успешном проведении уборки является групповой метод работы техники. В передовых хозяйствах Юга группы уборочных агрегато-в были укомплектованы еще до начала косовицы. В каждую из них включено 6 — 7 машин. По количеству жатвенных аппаратов поле

разбивалось на участки. При таком методе работы легче обслуживать технику, организовать действенное соревнование — ведь люди работают у всех на виду. Используя этот передовой способ, бригада знатного меха- ’нйзатора страны А. Гиталова из колхоза имени XX съезда КПСС Кировоградской области завершила уборку озимой пшеницы, ячменя и овса за 5 дней. Производительность жаток и комбайнов повысилась здесь на 20 процентов. В совхозе «Чкаловский» Саратовской области все спаренные агрегаты работают групповым методом. Дневная выработка доведена до 40 гектаров зерновых. Высоюие результаты дает и групповое использование колонн комбайнов «СК-3» на обмолоте хлебов.Большой интерес ’ представляет предложение комбайнеров совхоза «Грачевский» Ставропольского края, которые использовали комбайн «СК-3» на косовице с жаткой «ЖР-4,9». Как известно, обычно ее обслуживают тракторист и машинист. Механизаторы совхоза приспособили эту рядковую жатку к работе с комбайном «СК-3». Теперь агрегатом стал управлять один человек. Причем в конструкцию жатки не внесено никаких изменений. Она может работать и с комбайнами «СК-3», «С-6 » и на лафете.Колхозы и совхозы южных районов страны, широко применяя прогрессивные методы уборки хлебов, успешно завершают жатву. Источники трудовых побед хлеборобов складываются из высокой организации полевых работ, умелого использования техники, самоотверженного труда механизаторов. Опыт хозяйства Юга поможет и целинным восточным районам быстро и без потерь убрать урожай. (ТАСС).
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K R A C H O E  З Н И М Я Пятница, 12 авгуета I960 г. >15 189 (11163)
По-боевому выполним важнвйшив задачи августа!

В каждом колхозе в августе можно надоить не менее
270 килограммов молока на корову,

Ж ИВОТНОВОДЫ ! О РГАН И ЗУЙ ТЕ ОБИЛЬНУЮ  ПОДКОРМ КУ
КОРОВ СВЕЖ ЕСКОШ ЕННОЙ ТРАВОЙ

с л о т о  у  м м ж
тсМногие доярки Царбигскрго района в июле боролись за нодучерие 330 килограммов молока на корову. 40 доярок добились такого результата. Особенно хорошо потрудились доярки колхоза имени Сталина Н. Т. Циккерт, надоившая по 431 килограмму на корову, А. Г. Злобина получила по 419 килограммов.Передовая доярка района П. А. Пичугина из колхоза «Советский Север» с начала года надоила по 2,050 килограммов молока на корову. Ее нагоняет тов. Цнккерт.Большую помощь дояркам оказывают пастухи. Борясь за получение 300 килограммов молока в июле на каз?дую корову, 20  колхозных пастухов подучили более чем по 300 килограммов, а пастухи хуторской фермы кол.хоза имени Сталина Т. М. Худоле- ева |и А. П. Кочурова — по 379 ки̂  лограммов. Сорсвнур)вдиеся с ними пастухи высокоярской фермы П. М. Ветчанин и Д. И. Демин получили по 372 килограмма молока на корову. Б целом по району за июль надоено по 314 килограммов, а за семь месяцев — по 1.434 килограмма на корову— на 107 килограммов больше, чем за этот же период прошлого года.В августе работники молочнотоварных ферм борются за то, чтобы надо- итн не менее 300 килограммов молока на корову. Н. ИОРКИН.

М . Бубелев, пастух колхоза «Красное знамя» Туганского 
района, па районном совещании пастухов выступил инициато 
ром соревнования за получешге 1 1 0 0 — 1 _ 2 0 0  килограммов 

лока от коровы в пастбищный период.
М . Вубелева — 1300 килограммов.

Своих слов тов. Бубелев на ветер не бросает. В июне он по
лучил по 300 килограммов м.олока от коровы, в июле — по 
336. Сейчас каждая корова его гурта , в среднем дает более 
1 0  килограммов молока в сутки. Успех обеспечивают кругло
суточная пастьба, правильное чередование скармливания 
партбнщ и «зеленый конвейер». М. Бубелев по праву счи
тается одним из лучщнх пастухов района.

На снимке; 1VI. Вубелев на пастбище.
Фото Ф . Хитриневнча.

НА ФЕРМЕ
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА

П очем у в К о л п аш евск о м  районе  
сн и ж аю тся надои молокаПо сравнению с пршцлым годом в большинстве колхозов Колпашевекого района произошло снижение надоев молока на корову. В начале года его оправдывали нехваткой кормов и обещали: ничего, летом упущенное наверстаем.Настало лето. Прошел первый месяц пастьбы, второй, начался третий, а желаемого перелома в увеличении надоев молока в Колпашевском районе так и не произошло. Напротив, на ряде ферм молока надоено меньше, чем за это же время пастбищного сезона в прошлом году. Взять, к примеру, колхоз имени Фрунзе. К 1 мая здесь надой молока И9 рравяеиию с прошлым годом снизился на 137 килограммов. К началу июня снижение дошло уже до 187 килограммов. Такое же снижение надоя молока допущено в колхозах «Путь ленинизма», имени Димитрова.— Не знаем, в чем дело, ^  удивляется председатель колхоза имени Димитрова тов. Соболь. — За три месяца пастбищного периода удой молока от коровы снизился на 40 килограммов по сравнению с тем же временем прошлого года. Скот вроде бы пасем круглые сутки, пастухи надежные... а молока все меньше и меньше.Не лучше положение и в ряде других колхозов.В чем же причина?Почти ни на одной ферме не применяется подкормка дойного стада. Когда мы завели об этом речь с тов. Соболем, он заметил:— Подкормка? Да ведь ее никто 'и из наших соседей не применяет. Рановато еще.Говоря о своих соседях, он имел в виду колхозы имени Мичурина, «Путь ленинизма», имени Фрунзе- Там, действительно, ни одно дойное стадо не обеспечивается подкормкой. А ведь такая возможность имеется. В каждом из этих хозяйств посеяны де-<

сятки гектаров кормовых культур на зеленый корм. Но подвозка зеленой массы к местам отдыха скота не организована. Коровы редко получают свежескошенную траву. Это и привело к тому, что пастухи тт. Дерендяев, Ефиицев, Коровин из колхоза «Путь ленинизма», тт. Барановский, Евдокименко, Минаков из колхоза ,̂ нме1ни Фрунзе, тт. Томилин и Мур'зЙЙ̂ из артели имени Мичурина за пастбиЩирш период получили всего по 330—412 килограммов молока на корову.В начале июля в Колпащево состоялось районное совещание животноводов. Обсуждая итоги за первое полугодие, некоторые руководители и зоотехники колхозов, специалисты инспекции сельского хозяйства много говорили о пользе подкормки и правильной пастьбе скота. Председатель колхоза «За коммунизм» тов. Голубцов тогда уверенно заявил:— На днях мы организуем подкормку дойных коров зеленкой, а когда подрастет турнепс, в ход пустим и его.С той поры прошло более месяца, но в колхозе никто не занялся подкормкой дойного стада.—Видите ли, у нас плохая зеленка, — оправдывается зоотехник тов. Васильева, — решили обождать.Это привело к тому, что пастухи тт. Граф, Шевелева, Иванов и Чигин- цев' за лето получили всего по 390— 430 килограммов молока от коровы, или одну треть от общего надоя за вее месяцы.

—Не организована подкормка скота и в колхозе «Искра Ильича», — рассказывает ветврач городской ветлечебницы тов. Тунда. — Недавно мы побывали на выпасах вместе с зоотехником колхоза тов. Антоновой и увидели, что коровы длительное время лежат безо всякого корма. Некоторые из них не доены более суток.И'ЭТО в стаде опытного пастуха С. Макарова, взявшего в районе самое высокое обязательство: получить за сезон не менее 1.150 килограммов молока на корову.Пастух рассказывает:— В июле мы с трудом получили по 290 килограммов молока от коровы. И это, говорят, хорошо. Первенство держим. Ну, какое это первенство? Можно больше получить молока, ведь по сравнению е прошлым годом мы ухудшили показатели.Действительно, в эти благоприятные дни можно получать значительно больше молока по каждой ферме.На ново-короткинской ферме кол.хоза «Победа» пастухи тт. Мориц, Новиков получили за сезон по 564 килограмма молока от коровы. Только в июле надой там составил по 329 килограммов, а ведь в колхозе обычные лесистые пастбища, но пастухи не гоняют коров на дойку в деревню. На отдых они загоняют их под навес и подкармливают свежеокошен- ной травой.Подкормку коров надо организовать на всех фермах района.
С. КЫТМАНОВ.

(Наш соб. корр.).

Коллектив гришинской молочнотоварной фермы колхоза «Страна Советов» прочно удерживает первенство в соревновании доярок и пастухов Молчановского района. Здесь в июле надоено по 381 килограмму молока на корову. Доярка Нина Васильчук получила в июле По 413 килограммов, А. Эту- кмаева — по 396 килограммов.Отлично поработали в июле пастухи П. Е. Селиванов и Н. К. | Бокща. Они пасут коров кругло

суточно, организовал'и подкормку их свежескошенной травой. В среднем по стаду за июль суточный надой составил 12 килограммов молока. В целом по гришинской ферме за семь месяцев получено по 1928 килограммов молока на корову.Коллектив фермы прочно удерживает первенство. Переходящее красное знамя Молчановского райкома партии и райисполкома он решил не отдавать соперникам.

На газетные темы

О тклик„ С О Р Н А Я  Т Р А В Я i t

Прочитав в вашей газете материал Щукина «Шабашники», я подумал, что любители пожить за счет общества есть и в нашем Рыбаловском совхозе Томского района. Правильно автор называет их «сорной травой».Сейчас горячая пора заготовки кормов, начинается уборка урожая. Труженики сельского хозяйства напряженно работают на- заготовке силоса, сеноуборке. Немало работы и у овощеводов. Но «шабашникам» нет дела до этого. Они заняты в своем хозяйстве, собирают ягоды на продансу, заботятся только о личной выгоде и своем благополучии.Недавно в с. Зоркальцево состоялся товарищеский суд, на котором обсудили поведение некой Ромашовой. Она не хотела заниматься общест- венцо полезным трудом. Односельчане осудили Ромашову, предложили ей трудиться. Ромашова устроилась на должность уборщицы, хотя она могла бы трудиться и в поле.А вот молодой человек Николай

Стоповой. Он нигде не работает, «шабашничает», живет за счет односельчан, которые трудятся на полях и на фермах.Не хотят работать в совхозе или на производстве и Надежда Масло- кова, Мария Гончарова, Клавдия Летахова.А им есть у кого поучиться трудолюбию, честному отношению к своим обязанностям. В совхозе много добросовестных тружеников. Комбайнеры В, Прокопов, В, Мозгалев, шоферы Б. Алимпиев, М. Козлов... Трудно перечислить всех, кто своим трудом помогает укреплять совхозное хозяйство, стремится дать Родине больше мяса, молока, яиц и других сельскохозяйственных продуктов. На них нужно равняться. А «сорной траве», «шабашникам», живущим на чужой счет, не место в нашей дружной трудовой семье.
Г. ФАДЕЕВ, 

помощник бригадира комплекс
ной бригады фермы N° 2 Рыба- 

ловсного совхоза.

С каждым днем наши газеты все более полно и умело отражают все многообразие жизни еоветеких лю дей. Многие районные газеты стали в последнее время содержательнее и интереснее. А вот об оформлении га зетных полос — о хорошей верстке, подборе шрифтов, об иллюстрации =  в редакциях еще думают не всегда.Верно, что содержание газеты — ее идеи, ее призывы, те факты, о которых она сообщает, — главное. Но если это главное подано наспех, небрежно, если материалы на полосе расположены кее-как, читать газету неинтересно и трудно. Такая газета не привлекает, а отталкивает читаю- ля. Значит, ущерб наиееится и содержанию.Ряд редакций районных газет накопил поучительный опыт оформления газет. Хорошо оформляется, например, щегарская газета «Путь к коммунизму». И дело не только в том, что полосы верстаются здесь культурно, технически грамотно. Главное — в редакции помнят о запросах, интересах, удобстве читателя. Здесь думают над подачей даже официальных, как говорят, «готовых» материалов (их шлет ТАСС). Так, опубликованная недавно подбор ка информаций о героической борьбе народов Кубы и Конго в газете «Путь к коммунизму» дана под яркой «шапкой» — «Колонизаторам не повернуть историю вспять».Удачно оформлен в газете разве рот, посвященнуй труженикам кол хоза «К новым победам»: артель завоевала второе место в соревновании колхозов области по производству и продаже продуктов животноводства в первом полугодии 1060 года. На двух газетных страницах идет рассказ о том, как ковалась эта победа В выступления передовиков колхозного производства, в зарисовки журналистов вверстаны портреты лучших людей села, сюжетные фотоснимки. Материалы разворота даны под яркими заголовками. Небольшая вводка, заголовок которой сообщает, что колхозу вручено на днях переходящее Красное знамя Томского обкома КПСС и облисполкома, призыв следовать примеру передовиков, удачное расположение материалов на полосах, подбор шрифтов — все преследует одну цель; заинтересовать читателя, сделать так, чтобы он обязательно увидел и прочел каждый материал р трудовых успехах членов артели.У этой газеты хорош тон призывов — боевой, энергичный, непременно вызывающий отклик.«Идет 3-я декада июля. Что ты сделал, чтобы ударная задача по заготовкам кормов была выполнена?»'-- с этим вопросом обратилась газета к читателю 23 июля. Слова эти набраны крупным шрифтом через всю полосу. Рядом с ними — тоже очень броско — приведены цифры, характеризующие ход заготовки кормов в районе. Такая своеобразная «шапка», хорошо подчеркивая всю важность кампании по заготовке кормов, не может оставить читателя равнодушным.Есть много средств выделения газетного материала. Небольшая информация о пионерской неделе загс- товки витам'инных кормов для скота, опубликованная 6 июля в туганской газете «Ленинский путь», могла бы затеряться на полосе. К ней дали рубрику «Пионер, помогай старшим!» — она стала более заметной.А вот 13 июля в этой газете опубликованы на первой полосе три корреспонденции о заготовке кормов, ноВ се резервы  прои зводства на вы полнение плана
п а р т и й н а я

ХРОНИКА
Готовы к  новому 

учебному году
Партийные организации Кар- 

гасокского района закончили 
комплектование сети партийно
го просвещения. В этом году 
различными формами полити
ческой учебы в районе будет 
охвачено на 890 человек боль
ше, чем в прошлом году. В пер
вичных партийных организаци. 
ях впервые в этом году органи
зованы 23 начальные экономи
ческие школы для рабочих и 
колхозников.

Почти половина слушателей 
сети партийного просвещения 
будет изучать конкретную эко
номику. Во всех пяти средних, 
а также в Усть-Тымской и На- 
пасской семилетних школах
созданы кружки по изучению 
вопросов коммунистического 
воспитания.

Н . Д Е Е В , 
заведующий отделом 

пропаганды и агитации 
Каргасокского райкома 

К П С С ,.

Июльский Пленум ЦК КПСС наметил меры ускорения темпов технического прогресса, обеспечивающего дальнейший рост производительности груда. Трудящиеся нашей области, как и весь советский народ, настойчиво претворяют в жизнь его исторические решения, борются за досрочное выполнение семилетки.Промышленность области семимесячный план по выпуску валовой продукции выполнила на 101,7 процента. По сравнению с тем же периодом прошлого года предприятия совнархоза увеличили выпуск продукции на 9,3 процента, а вся промышленность области — на 7,1 процента. Выполнили семимесячный план по производству валовой продукции предприятия местной промышленности и республиканского подчинения.Успешно завершили семимесячный план по выпуску валовой продукции предприятия управлений «Томскэнерго» и мясомолочной промьпплен- ности, заводы «Томкабель», подшипниковый, электроламповый, резиновой обуви и другие.Большинство предприятий Томского экономического административного района перевыполняет планы как по производству валовой продукции, так й по номенклатуре изделий. Например, электросверл колонковых изготовлено на 17 процентов больше, чем за семь месяцев прошлого года, манометров на 14 процентов, капелей шланговых и врубовых — на 23 процента, ламп осветительных — на 7 про'центов и т. д.

Экономический обзор

ного уровня советского народа. Се- -■  мимесячный план по росту производительности труда на предприятиях области выполнен на 100,9 процента, на предприятиях совнархоза — на 101 процент и предприятиях управления местной промышленности— Хорошо работают лесо>рубы Карга- naJ02,l процента сокского, Колпашевекого, Зырянско
Однако некоторые го, Ингузетского и других леспромхозов. Однако большинство леспром- промышленные хозов области долгое время не вы-предприятия, успешно справившись с выполнением полугодового плана, не выполнили июльский. В июле допустили отставание 37 предприятий совнархоза. Они недодали государству продукции на 8.455 тысяч рублей.Например, предприятия Томского госрыбтреста план первого полугодия по вылову рыбы выполнили на 113 процентов и по производству консервов — на 109. Однако затем руководители треста ослабили организацию труда на промыслах, и в итоге июльский план по рыбодобыче выполнен лишь на 87 процентов, по производству консервов — на 90 процентов.Не выполнили плана июля заводы манометровый, кранового электрооборудования, Асиновский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат, предприятия промышленности союзного подчинения, комбинат производственных предприятий треста «Томскстрой» и другие.Также не справились с июльским планом коллективы Могочинского лесозавода, карандашной фабрики, Асиновского, Колпашевекого и Монастырского льнозаводов, предприятий управления строительства и промышленности строительных материалов совнархоза, предприятий управления местной промышленности.

полняет установленных им планов. Семимесячный план лесозаготовок в целом комбинатом «Томлес» не выполнен. За семь месяцев его предприятия задолжали 279 тысяч кубометров леса.Такое отставание — результат серьезных недостатков в организации труда и в использовании техники. В отстающих леспромхозах плохо организуют труд рабочих, допускают большие потери рабочего времени, малопроизводительно используют технику. В результате на лесозаготовках снизилась производительность труда. Семимесячный план по росту производительности труда предприятия комбината «Томлес» выполнили лишь на 95,3 процента.В итоге за средними цифрами выполнения и перевыполнения планов скрываются недостатки в работе многих промышленных предприятий области. А ведь выполнение планов по всем количественным и качественным показателям должно быть законом для каждого предприятия.Июльский Пленум ЦК КПСС подчеркнул, что быстрый и неуклонный рост производительности труда, высокие темпы социалистического накопления являются решающим условием дальнейшего подъема народного хозяйства и повьшения жизнен-

По сравнению с семью месяцами прошлого года производительность груда возросла по промышленным предприятиям области на 4 ,8  процента, по предприятиям совета народного хозяйства — на 6,1  и по предприятиям управления местной промышленности — на 1,9 процента. Выполнили семимесячный план по росту производительности труда, значительно повысив ее по сравнению с прошлым годом, предприятия районного управления «Томскэнерго», заводы «Си'бэлектромотор», весовой, электроламповый, предприятия управления мясомолочной промышленности и другие.Однаро некоторые предприятия не только не увеличили проиэводитель- чость труда, но даже снизили ее по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. К таким относятся махорочная, «кондитерская и карандашная фабрики,. льнозаводы, колпашевский завод «Металлист».Июльский Пленум ЦК КПСС отметил, что достижения в области технического прогресса не должны заслонять недостатков, которые имеются в этом большом и важном деле. Коллективы некоторых предприятий, конструкторских бюро и научно- исследовательских институтов медленно разрабатывают и осваивают новые виды машин и оборудования, затягивают внедрение в производство прогрессивных технологических процессов, комплексной механизации и автоматизации. Большое количество нового оборудования на

предприятиях длительное время не устанавливают, а установленное оборудование загружается неполностью и зачастую простаивает.Июльский Пленум ЦК КПСС подчеркнул, что промышленность располагает __большими возможностями для дальнейшего повышения качества продукции, снижения ее себестоимости и_увеличения накоплений. Это в полной мере относится и к промышленности нашей области.За первое полугодие предприятия совнархоза в целом уложились в норму затрат на рубль выпушенной товарной продукции. Но Яо отдельным отраслям промышленности допущены большие перерасходы. Так, по промышленности строительных материалов перерасход затрат на один рубль выпущенной товарной продукции составил 2 ,8  процента, по лесной и деревообрабатывающей промышленности — 0 ,8  процента, по пищевой промышленности — 1 процент. Июльский Пленум ЦК КПСС отметил, что решить коренную проблему текущего семилетия — максимально выиграть время в мирном экономическом соревновании социализма с капитализмом — можно только путем всемерного повышения темпов технического прогресса и, на этой основе, роста производительности труда.Чтобы успешно решить эту задачу, нужно привести в действие все резервы и возможности, которыми располагает наша экономика: ускоренное вйедрение достижений науки и техники во все отрасли народного хозяйства, специализация и кооперирование предприятий, применение

' они не видны. Если б к ним дать об. щий заголовок — броскую, зовущую «шапку», — значимость материалов повысилась бы, чцтателр обратив бы на них больше внимания.Очень хорошо, если определеннее приемы подачи матерццла закрепляются: читатель привыкает к ним, ему лучше ориентироваться во всем разнообразии газетного материала. В этом отношении выделяется среди ДРУГИХ каргасокская районная газета «Северная правда». Здесь стало правилом, например, комментировать некоторые письма читателей, родилась новая рубрика «Дирда в редакцию и из редакции». Читатель уже привычно ищет на етранццад «Северной правды» фотоокна и подборки «С фотоаппаратом по родной стране»: газета союзную информацию дает подборками, в одном месте, богд- то иллюстрируя снимками. Стали правилом здесь и заголовки — обра- щенил к читателю, типа: «Вы тяцете назад, товарищи калганакцу!», «Речники! Вы сдерживаете подачу барж к местам погрузки!».Один из характерных недостатков в оформлении многих районных газет ^  неумелый подбор заголовочных шрифтов. Яркий пример — кривоше- инская газета «Колхозное знамя». Внутренние полосы ее часто выглядят «слепыми» оттого, что вверху полос очень редки фотографии, а заголовочные шрифты однообразны и мелки.Очень мельчат заголовки, не умеют варьировать светлые и черные, прямые и курсивные шрифты и в парбигской газете «Голос колхозника». Перелистываешь страницы ее и удивляешься: словно нарочно, большинство заголовков к материалам, поставленным вверху полосы, набрано мелким светлым шрифтом, их соседи по полосе — тоже светлым. В результате все заголовки сливаются.Поставить заметку вверху полосыили внизу, «на подверстку»? Здесь

рациональных методов труда и производства.
Г. МЯСОЕДОВ, 

начальник статистического 
управления Томской области.

нет нерушимых законов. Но, как правило, вверх полосы, на открытие газетной страницы ставят особенно' важные и интересные выступления.Конечно, редакции районных газет не всегда еще имеют возможности поместить в газете свежий, интересный снимок, быстро сделать клишированный заголовок. Не хватает и шрифтов, другого типографского материала для оформления. Но и при всех этих условиях в тех редакциях, где по-настоящему заботятся об оформлении, внешний вид газеты ярче, культурнее.Пет ничего важнее сейчас для тружеников сельского хозяйства, чем упорный, настойчивый труд по выполнению обязательств, принятых на второй год семилетки. Поэтому правильно делают в тех редакпиях, где завели новые рубрики «Передовик» семилетки», «Так надо выполнять обязательства» и т. д., где средствами верстки и оформления акцентируют внимание колхозников, всех тружеников села на успешную борьбу за выполнение обязательств.В дни, когда иа полях области идет напряженная битва за хлеб, надо сделать так, чтобы со страниц газеты в полный голос зазвучали имена передовиков уборки, чтобы газета не равнодушно сообщала их фамилии и цифры — показатели труда, а на этих примерах звала, учила других. И в этих условиях мобилизующую силу яркой «шапки», свежей фотографии.̂  хорошего рисунка, вверстанных в текст цифр, пронагаидирующих боевые задачи каждого месяца, — трудно переоценить.Выступая на приеме советских журналистов в Кремле, Никита Сергеевич Хрущев сказал участникам Первого Всесоюзного съезда советских журналистов: «Надо газету делать разумно и готовить ее не в тот же день, когда верстаешь».Заботясь об интересных, содержательных выступлениях, не надо жалеть времени на то, чтобы подумать об оформлении газеты. Наша печать — боевое и острое оружие партии. Этому высокому назначению газеты должен соответствовать и ее внешний вид.
33 поросяти

на свиноматкув Каргасокском районе подведены итоги соревнования колхозных животноводов. Среди свинарок первое место завоевала К. В. Батищева из колхоза «Авангард». За семь месяцев она получила по 35 поросят на слож- ную свиноматку, в том числе по шесть на разовую. Свинарка колхоза «Сибиряк» Л. Г. Вир за это же время получила по 34 поросенка, в том числе по семь на разовую.По 25 поросят на основную свиноматку получила свинарка колхоза имени Сталина Е. Т. Попова.Среди птичниц на первом месте птичница колхоза «Заря коммунизма» тов. Щепеткина, которая за семь месяцев получила по 63 яйца на не- сушку. Птичница колхоза имени Ильича тов. Фомина получила от каждой курицы-несушки по 62 яйпа.
Е. ТИПСИНА, 

зоотехник, г
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П Л Е Ч О
С Т А Р Ш Е Г О

В смену пришел 
коммунистОн еще молод ему 31 год. Из них 14 лет работает на заводе «Томнабель» в тарном цехе.В трудный 1943-й год пришел 14-летний мальчишка на завод. Конечно, завод не фронт, но и здесь для победы немало можно сделать.Вскоре Саша Андреев выучился на токаря по дереву, через два года ему присвоили четвертый разряд.Потом пришла пора идти в армию. Три года, проведенные на службе, еще больвде закалили волю и характер паренька. Александр вернулся на свой завод, в тарный цех. Он отлично выполнял порученную ему работу и одновременно изучал другие профессии. За три года Александр Андреев научился работать на болторезном, строгальном, фуговочном станках и пилораме. Активного, настойчивого Александра уважали в цехе. Комсомольцы избирали его своим комсоргом, членом заводского комитета комсомола.Два года назад Александр Андреев стал мастером цеха. Смена, которой руководил Александр Ильич, всегда была впереди, успешно выполняла производственные задания. Хорошо работал и весь цех. Только одна смена—мастера И. Мелешина— часто подводила коллектив. Это снижало производительность труда цеха.В смене тов. Мелешина плохо было организовано социалистическое соревнование, не было ни одной

бригады, борющейся за звание бригады коммунистического труда, не проводилась воспитательная работа.Коммунист Александр Ильич Андреев сказал на собрании, на котором обсуждалось положение дел в смене Мелешина, что, если ему доверят, он обещает вывести отстающую t,m- ну в передовые.Ну кто же мог не поверить Андрееву? Все знают его как человека трудолюбивого, настойчивого, умелого организатора.Это был второй на заводе последователь Валентины Гагановой.Прошло немного времени, и дела в отстающей смене, действительно, пошли в гору. Александр Ильич организовал обучение рабочих смежным профессиям. Одних учил сам, других — опытные квалифицированные рабочие. Появилась первая бригада, борющаяся за звание коллектива ком-, мунистического труда. Смена стала перевыполнять план. 114—115—120  процентов — таковы были ежемесячные итоги.В этом году коллектив тарного цеха включился в соревнование за звание цеха коммунистического труда, все смены, все бригады трудятся успешно. А впереди соревнующихся — смена коммуниста Александра Ильича Андреева.
А. СИМАЧЕВ, 

председатель завкома завода 
«Томнабель».О д и н  за в с е х ,в с е  за  о д н о г ов бригаде нас десять. Мы обмотчицы из механосборочного цеха. В этом году нашей бригаде присвоено звание коллектива коммунистического труда.И сегодня нам хочется расскавать о том, как дружба, чувства товарищества и взаимопомощи помогают в жизни, придают силы.На завод мы пришли почти в одно время. Вначале жили как-то нескладно. Бывало, например, так. Приходим на участок, а статоров для обмотки нет. Идем к мастеру, к начальнику цеха, а они говорят, что литейный цех подвел, продукции мало дал. Видимо, кто-то себе взял больше «про запас», а другим не хватило. Оказалось, здесь вошло в обычай, что работницы приходят в цех пораньше и набирают себе статоров больше, чем нужно. Перевыполняют план. Другие же в это время простаивают.Стали хитрить и мы. А в это время из газет, по радио мы узнавали, что всюду на предприятиях, в кол.хозах ширится движение за звание коллективов коммунистического труда. На заводе тоже увеличилось число таких бригад.Подумали мы с девчатами и тоже решили создать бригаду и соревноваться за звание коммунистической.Прежде всего, конечно, решили навести порядок у себя в цехе, на своих рабочих местах, покончить с этой вредной «традицией» — заботиться только о себе. Мы знали, Что статоры нам поставляет механический участок, а там работает бригада коммунистического труда Эли Соловьевой. Пошли туда, выяснили причину, почему участок не всегда дает вовремя продукцию, что нужно сделать, чтобы статоров было достаточно.— Мы делаем все возможное, — сказали нам в бригаде Соловьевой.— ' Но литейщики подводят.Тогда пошли мы в литейный цех, поговорили там с рабочими. Повели серьезный разговор и у себя на участке о том. что надо заботиться друг о друге. С тех пор статоры и другие материалы стали поровну делить на всех, да и перебоев с доставкой их в цех уже стало меньше.Когда мы стали соревноваться за звание бригады коммунистического труда, многое в поведении девчат в отношении к их труду, к общественной работе изменилось.После работы у нас находилось

Три гада назад прямо со щцоль- ной скамьи я пришла на ферму. Взя- ^ла группу коров, а сана думаю: /справлюсь ли? В первые дни даже <не хватало сил подоить всех коров, )Нр могу, руки болят. Посмотрела на шою работу Мария Адамовна Капчин̂  5ская — работает она У нас дояркой /больше 20 лет — и стала мне пока- /зывать, как надо делать. Первые <дни оставшихся моих коров она са- чма выдаивала, а потом и я усвоила >ее методы,» Гягазалось, что ухаживать за ко- чровами не так-то престо. После рабо- (ты приду домой и беспокоюсь, так
За плечами комсомольца 

Анатолия Лудова немалый ПрО" 
изводетвецный ста®, Анатолий 
работал кузнецом, пресеоввдн- 
ком, ' слесарем н шоферопд, 
После службы в Советской 
Армии он окончил школу рз- 
бочей молодежи, поступил в 

Томский политехнический институт на механический факуль
тет. Сейчас Анатолий изучает новую профессию - -  фрезеров 
щнка. Работает в инструментальном цехе манометрового за

” °^ороший учитель у студента Лудова — один из лучших ф ^ -
зеровщиков завода ВДнханл Щкуркин 160— 1 ^  ’h ” ”tiikvL hh 
такова его ежедневная выработка, рабочий М . Ц , Шкуркин 
охотно делится опытом со студентом Анатолием Лудовым. Ана
толию уже присвоен второй разряд фрезеровщика.

На снимке (слева направо): товарищи по труду Анатолий
■ Лудов и Михаил Шкуркин. Фото Ф . Хигриневича.

ли я их накормила. И здесь мне опять на помощь пришли опытные доярки Мария Адамовна Капчинекая и Эмма Юнусовна Резевская. Они объцснили мне, как лучше скармливать силрс, сено, концентраты, как раздаивать коров.Конечно, так заботливо они обучали не только меня, у них учились вее молодые доярки, которые работают на ферме, в том числе и прошлогодние наши десятиклассницы Поля Борило и Маруси Шаринская.Всем нам передали они свой опыт ухаживания за телятами. Я сама помню, как учила меня Эмма Юнусовна цоить телят соской в первые дни их жизни. П вот результат их помощи. Уже пять лет на ферме нет ни одного случая падежа телят,Опыт старших товарищей мце очень помог. В прошлом году я сравнялась с опытными доярками по надоям молока, а в нынешнем году добилась первенства на ферме. В этом году я вздла облзателкство НК" доить 2 .2 0 0  килограммов молока от каждой коровы.На 1 августа надоила уже 1.50Q килограммов, думаю перевыполнить свое обязательство.
А. ГОГОЛИНСКАЯ, 

доярна колхоза имени Ленина 
Пышкино-Троицкого района-

НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ПРАВИТЕЛЬСТВУ НОРВЕГИИМинистр иностранных дел СССР А. А. Громыко принял 10 августа времеиняго поверенного в делах Норвегии в СССР С. Экеланда и вручил е.чу ноту Советского правительства в ответ на ноту норвежского правительства от 22  июля по вопросу о соучастии Норвегии в нарушении 1 июля воздушного пространства СССР американски.м военным самолетом «РВ-47».Б своей ноте от 22 июля правительство Норвегии отрицает причастность норвежских властей к факту преступного вторжения американского военного еа.молета в воздушное пространство СССР 1 июля с. г.Как указывается в ноте Советского правительства, правительство Норвегии в данном случае повторяет

прием — отрицать очевидные факты, уже использованный им в связи с цаг рушением советской государетвенной границы американским военным ear молетом «У-2 » 1 мая.Правительство СССР вновь заявило, что вся ответственность за соучастие Норвегии в агрессивных; дей-. ствиях, предпринимаемых Соединенг ными Штатами Америки в отношении Советского Союза, полностью ляжет на норвежское правительство. Правительство Советского Союза подтвердит ло также свою ноту от 11 июля, цат правленную в связи с продолжающимся использованием норвежской территории для осуществления опасных провокаций против Советското Союза. (ТАСС).В Министерстве иностранных дел СССР

С яя я хи  лаве х о р о ш о
Говорят: скажи мне, 

кто твой друг, и я ска
жу, кто ты. На своем 
опыте я убедился в 
правильности этой на
родной пословицы.

В те годы, когда 
мои сверстники сидели 
за школьными парта
ми, приобретали зна
ния, я попал в ком
панию «друзей», ко
торые затянули меня 
на ложный путь. Я 
работал и полученные 
деньги пропивал. К 
выпивке тянуло все 
больше. Денег не ста
ло хватать^ И тогда, 
наученный' «друзья
ми», я совершил тяж
кий проступок, за ко
торый был сурово и 
справедливо наказан.

В заключении мы 
говорили о том, кем 
станем после освобож
дения. Об этом часто 
беседовал с нами стар
ший воспитатель Вик
тор Кириллович. Мне 
он сказал, что главное 
для меня —  учеба. 
Виктор Кириллович 
стал для меня, как и 
для многих других вос
питанников колонии, 
не просто воспитате
лем по должности, но 
и чутким, вниматель
ным другом, старшим 
товарищем. Он помог 
мне разобраться в 
мои.х ошибках. Я твер
до решил, что надо 
строить свою жизнь 
так, как миллионы со
ветских юношей й де
вушек. ________________________

После досрочного 
освобождения я вер
нулся в родное село.

Устроился на масло
завод автослесарем. И 
первый же человек, с 
которым меня столкну

ла работа, отнесся но 
мне душевно. Это был 
комсомолец Володя 
Никитин. Много вре
мени он уделял мне, 
помогал и в работе и 
в жизни.

Осенью я пошел в 
пятый класс школы ра
бочей молодежи.
Успешно закончил его, 
С  каждым днем круг 
моих новых товарищей 
расширялся. Многому 
я научился у комсо
мольца Геннадия Фе

дорова — рабочего 
стройки, у шофера

автоколонны Виктора 
Филиппова. С  ними я 
провожу теперь свой 
досуг.

А  будущее? Думаю 
нынче закончить ше
стой класс, получить 
профессию шофера и 
научиться играть на 
баяне. Но этот план 
лишь на один год. А  
потом обязательно за
кончу семилетку. Я 
верю, что теперь меня 
никто не собьет с пра
вильного пути, на ко
торый помогли мне 
встать мои новые, на
стоящие друзья. С  ни
ми мне хорошо идти 
по жизни.

Г, НЕМ ЧИК, 
моторист 

Кожевниковского 
маслозавода.

Б о л ь ш а я  э т о  с и л а — к о л л е к т и в

много интересных дел. Например, выпустить стенную газету «Спутник», побывать в библиотеке, обменяться мнениями о последней прочитанной книге. Мы взяли шефство над школьниками. Пришли в среднюю школу iNl 45 и попросили дать нам самый «трудный» класс. Таким оказался 6 «в». Стали мы знакомиться с ребятами, с их оценками и убедились, что класс, действительно, самый отстающий по успеваемости и дисциплине. У Юры Папеха, например, за вторую четверть было 6 двоек.Установили в школе ежедневное делсурство, ста.чи бывать у школьников дома, пригласили их к себе на завод. Показали свой обмоточный участок, рассказали о работе.Мы очень jionro6HPH юных подшефных друзей, проводили с ними пионерские сборы, ходили в кино, обсуждали книги. И сколько радости было у нас, когда мы узнали, что наш 6 «в» в третьей четверти занял по успеваемости первое место в школе.Не забыли мы и еще об одной важной заповеди бригады — о повышении сво'их знаний. Все решили учиться.Помним, как-то Галя Сискевич взяла отпуск для сдачи экзаменов на аттестат зрелости. Несколько дней Гали не было на заводе. Забеспокоились мы, пошли к ней домой.— Сдала первый экзамен ■— пятерка, — с радостью сообщила она. Потом после каждого экзамена она заходила в цех, рассказывала о делах в школе. Галя успешно сдала все экзамены, получила аттестат зрелости я поступает в политехнический институт. Сейчас у нас особенно горячее время. Многие девушки сдают вступительные экзамены в институты. Зоя Иванова — в электромеханический техникум, Таня Богоявленская — в медицинский, Валя Евсеева — в университет.Одним словом, дел у нас много, живем мы интересно. Труд наш при- аосит нам радость, дружба, ‘рожденная в этом труде, сделала нашу жизнь полнее, ярче, содержательнее.
В. Ж ДАНКИНА, 

ёригадир.
А. БАТУРИНА,

Т. БОГОЯВЛЕНСКАЯ, 
члены бригады неммунистичесного 

труда завода «Сибэлектромотор».

Огненным жаром пышет нагревательная печь. Терта Мантик вынимает из печи бело-розовые раскаленные латунные кончики манометров, быстро укладывает их на металлический стол у штамповочного станка.Тонкими длинными щипцами-клещами детали ловко подхватывает высокий штамповщик Павел Ефимов с крепкими мускулистыми руками. Правой рукой, он кладет деталь на небольшое углубление в штампе, левой—на нее опускает пресс. Проходит 2—3 секунды, и деталь приобретает нужную форму, автоматически сбрасывается со станка. На ее место укладывается другая.Четки, спокойны и уверенны движения рук штамповщика. Рассчитана каждая секунда. Только смахнет иногда Павел платком струйками сбегающий по лицу пот и снова за работу.После смены к Павлу Ефимову подошел начальник цеха Сергей Романович Ковригин.— Сегодня на собрании дипломы ударников коммунистического труда вручать вам будут.Диплом — красивая книжица в красном переплете с . золотым тиснением на облолже. Внутри написано: «Ефимову Павлу Сергеевичу за успешное выполнение принятых обязательств учиться, работать и жить по-коммунистически»-Рабочие горячо аплодировали Павлу Сергеевичу, когда вручали ему диплом ударника коммунистического труда. А он, смущенный, шел, слегка наклонив голову, не зная, куда спрятать большие рабочие руки.Потом эти руки от всего сердца пожал старый рабочий Константин Иванович Бородин, первый учитель Ефимова. Подходили другие рабочие, начальник цеха, секретарь парторганизации Шулев, поздравляли с победой. Да, это была победа. Победа не одного Ефимова, а всего коллектива. Победа трудная. Кое-кто сомневался в ней, потому что еще недавно...Да, кажется, это было совсем недавно, год—полтора назад, подошел к штамповщику Бородину начальник цеха и сказал:—̂ Вот ученик тебе,. Константин Иванович. — Знакомьтесь.Так впервые Павел Ефимов стал работать на станке горячей штамповки.— Ученик попался мне смекалистый, — говорил старый штамповщик, довольный успехами Ефимова.Вскоре Ефимову поручили самостоятельную работу на станке. Хорошо работал молодой штамповщик Павел Ефимов, быстро освоил свою профессию, нормы выполнял успешно-Но вдруг способный ученик подпел — пришел ка работу пьяный. Сначала никто не заметил. Он незаметно встал к станку. Но на жаре

еще больше захмелел, это заметили товарищи.т— Ты что же это, Павел? Как это ты смог перед самой-то работой? — удивлялся Бородин. — Или СЛУЧИЛОСЬ что?'Ничего вразумительного не мог ответить Ефимов своему учителю. Да и что могло случиться? Встретил старых дружков, дружков плохих, не таких, какие появились у Ефимова на заводе...После этого стал замечать старый рабочий, да и начальник цеха, будто подменили Ефимова—часто стал появляться на работе пьяный, иногда после очередного похмелья вовсе не выходил на работу. Говорили с ним, взывали к его совести, обсуждали на цеховых собраниях. Некоторые требовали уволить Ефимова.— Не можем мы терпеть такое у себя сейчас,- когда у нас созданы первые на заводе бригады, борющиеся за звание коллективов коммунистического труда. Цех удерживает первенство в социалистическом соревновании. Да разве с такими мы удержим его? •— возмущались рабочие.Ничего не говорил в оправдание Ефимов. Только отводил в сторону глаза. Виноват, что уж тут говорить. Несколько дней после этого работал за дво'их, по две—три нормы давал. А потом снова спотыкался человек.— Придет на работу трезвый, — рассказывал Сергей Романович Ковригин, — а к концу смены у станка стоять не может. В чем дело, думаю. Где же он напился? Смотрю на окно. Там стоит бутылка. Думал в ней заваренный чай, а оказалась перцовка.Случай этот был последней каплей, переполнившей чашу терпения- 0 поведении Ефимова стало известно директору завода. Павлу объявили, что будет уволен.— Ты что, действительно, не хочешь работать? — спросил его Сергей Романович. — Ведь и дома скандалы, да и кому нужен такой муж, такой отец?— Поверьте еще один раз. Сергей Романович, слово даю. Не увольняйте только. Привык ведь. Люди хорошие в цехе.— Ладно, пойдем вместе к директору.Недолго шла беседа у директора завода. Но запомнилась она рабочему надолго. Ему поверили, оставили в коллективе. А дома с тревогой ждали жена, дочь.— Ну, как?— Все хорошо, я остаюсь на заводе. Слово и вам даю, что с выпивкой все кончено. Жить будем по- новому.После этого только один раз еще удивил всех Ефимов.Было это в прошлом году- Шло цеховое собрание. Подводили ито-

Компетентные советские органы установили, что аккредитованный при посольстве США в Москве воен- но-воздущный атташе Кертрн Э, М. проводит в СССР деятельность, несовместимую со статусом дипломатического работника.Бак установлено, Кертон по прибытии в .Советский Союз принял энергичные меры к активизации разведывательной работы аппарата военно- воздувдвого атташе посольства СЩА, организовал групповые разведывательные поездки в разлицные районы Советского Союза. Кертон за два года пребывания в Советском Союзе совершил большое количество разведывательных поездок. Разъезжая по территории СССР, Кертон вел себя нагло, стремясь проникнуть в расположение важных военных и военно- промышленных объектов, во время поездок активно использовал специальную разведывательную фотоаппаратуру, В период пребывания в Одессе Кертон фотографировал военно- морские объекты, в связи с чем был задержан военным патрулем; во время задержания он вел себя развязно, не подчинялся требованиям патруля.

стремился во что бы то ни стало уйти.Недавно Кертон со своим помощником Мандональдом выезжал на поезде в Курган. В поездке Кертри и 
Макдональд вели активное визуальное наблюдение, производили записи в тетрадях, открыто фотографировали „из окон вагона военные заводы, аэродромы, антенные устройства и т. п. Они были задержаны во время фотографирования военных объектов; при этом у Кертона была отобрана фотопленка с фотоснимками самолетов и военно-промышленных объектов, а у 
Макдональда -— несколько тетрадей с разведывательными записями.В связи с изложенным, Министерство иностранных дел Союза ССР предложило Кортону покинуть пределы Советского Союза. Одновременно МИД СССР сделало предупреждение помощнику военно-воздушного атташе посольства США в Москве Макдо
нальду И. Т. за деятельность, несовместимую с его дипломатическим стаъусом, и обратило внимание посольства США в Москве на недопустимость таких действий со стороны дипломатических сотрудников.

РУКАМИ СТУДЕНТОВ

ги социалистического ерревновация, обсуждали новые обязательства в честь 42-й годовщины Великого Октября.В цехе в это время уже работали три бригады, борющиеся за звание коллективов коммунистического труда. Говорили и об ударниках. Но их здесь еще не было. И вдруг всегда молчаливый Ефимов просит слова.— Товарищи, мы с Тертой Май тик решили стать на предпраздничную вахту и бороться за звание ударников коммунистического труда. Обязуемся не меньше чем на 130 процентов план не выполнять,Скоро весь завод знал об успехах штамповщика восьмого цеха Павла Ефимова. 150—300 процентов — таковы были результаты ежедневного труда Ефимова и Мантик.... Павел ни на минуту не отрывает руки от станка. Герта Мантик едва успевает вынимать из огнедышащего жерла печи раскаленные детали и укладывать в форму,Павел не помнит, сколько времени прошло, сколько раз отвозили от его станка готовые детали- Только один раз после обеда подошел к окну, где стояла холодная вола, напился, вытер мокрое лицо. шею. к потом увидел своего сменщика и почувствовал, что устал. После смены подсчитали итоги,— Да знаешь ли ты, сколько отмахал сегодня? — воскликнул начальник цеха. — 17.000 деталей! Это же рекордная выработка на штамповке кончиков манометра!На другой день этому событию была посвящена заводская «молния». Объявили приказ директора: «Штамповщик цеха X" 8 Ефимов и нагре- вальщица Мантик отштамповали 17.000 штук кончиков манометра, выполнив сменную норму щ 550, процентов. За достигнутую рекордную выработку Ефимову и Мантик объявляю благодарность с выдачей денежной премии. Призываю весь коллектив завода следовать примеру тт Ефимова и Мантик»— В гору пошел человек, — с уважением говораФ теперь в цехе о Павле Сергеевиче Ефимове. Общественные поручения выполняет добросовестно, книгами увлекся, газеты выписывает. Хотя времени на отдых и в обрез, участвует Ефимов в строительстве жилого дома для заводских рабочих. Скоро и он с семьей въедет в новую квартиру, которую сами рабочие строят по хорошему, верному способу взаимовыручки, дружбы — по методу горьковчан.— Теперь я другими глазами мир вижу. Жизнь приобрела иной смысл, — говорит Павел Сергеевич- — Спасибо, что коллектив помог, когда споткнулся, поддержал, поверил. Большая это сила—коллектив.
Т. ЮРЬЕВА.Томский манометровый завод.

Томичи хорошо помнят, каким неблагоустроенным был . (Зктябрьский взвоз два—три года назад. А сегодня он — один из красивейших уголков Томска.По удобной бетонной лестнице пешеходы поднимаются на улицу имени Пушкина. На стенках взвоза установлены цветочные вазы, а склоны украсил зеленый травяной покров. Около 4.500 квадратных метров дерна было уложено по склонам взвоза в этом году!Все это сделано руками студентов и преподавателей Томского инженерно-строительного института. Много и хорошо трудятся будущие инженеры- строители на благоустррйстве родного города. Умело сочетая учебу с производственной практикой, они на деле применяют знания, полученные в аудиториях.Студенты четвертого курса строительного факультета благоустраивали Октябрьский взвоз. Студенты вечернего отделения этого же факультета проходят геодезическую практику иа Кузнечном взвозе. Материалы.лрак- тики будут использованы при благоустройстве взвоза и соседнего в ним Соляного переулка.Н̂и на минуту не прекращается работа и на территории инженерно'

строительного института. Студенты второго курса механического .факультета М. Крымский, В. Лещинер заняты электросваркой металлической арматуры.Еще совсем недавно на площадке, где сейчас работают студенты, была свалка мусора и битого кирпича. А сейчас зеленеют молодые деревца, разбиты цветочные клумбы. Здесь же — площадка детского сада, также благоустроенная руками студентов.В этом году ребятишки получат еще один подарок. На площадке для них решено соорудить фонтан. Ответственную работу по строительству фонтана выполняют третьекурсники. Уже сделана опалубка под бетонную чашу, подведена вода. Пройдет немного времени, и радужными брызгами заискрится прозрачная ртруя воды.Еще в прошлом году студенты построили павильон для строительных машин. Нынче, по собственному проекту, они строят просторный гараж.Заканчивается третий учебный семестр. Через несколько недель студенты снова займут места в аудиториях. Но и тогда они будут принимать самое активное участие в благоустройстве Томска.
U. КОПЫТОВ.

По следам наших выступлений
«Д овести  

м ехан изац и ю  
до конца**

Под таким заголовком 25 июня 
в нашей газете были опубликова
ны материалы рейда рабочих кор
респондентов по цехам Томских 
центральных ремонтно-механиче
ских мастерских комбината «Том- 
лес». Участники рейда вскрыли 
серьезные недостатки в механиза
ции производственных процессов и 
выполнении плана организационно
технических мероприятий.

Главный инженер комбината 
«Томлес» тов. Лабзовский сооб
щил редакции, что материалы рей
да обсуждались на общем собра
нии инженерно-технических работ
ников мастерских. Содержащаяся 
в них критика недостатков в меха
низации и автоматизации ремонт
ных операций признана правиль
ной.

Многие недостатки уже устра
нены. Например. неисправные 
кран-балка в автомобильном отде
лении и тельфер в отделении ре
монта двигателей КДМ-46 отре
монтированы и пущены в работу. 
В  отделении ремонта топливной 
аппаратуры действует тельфер. 
Организовано Комплектовочное 
отделение в авторемонтном цехе.

Решено механизировать и дру
гие трудоемкие операции.

УНР-787 не ликвидируют недо
делки в доме по улице Крылова, 
сданном в текущем году.

Как сообщил редакции начадк- 
ник управления строительстза и 
промышлещздсти стройматериалов 
Томского совнархоза тов. Синель, 
ников, управление обязало началь
ника У Н Р -7 8 7  тов. Калабу сде
лать гидроизоляцию подвала и 
вентиляцию в нем. Начальник 
УНР-739 тов. Петраковский обя
зан переделать дренажный коло
дец, а начальник администратнв. 
но-хпзяйствениого отдела совнархо
за тов. Щелкунов — принять ме
ры к откачке воды из подвала.

В настоящее время восстановле
на асфальтовая отмостка в местах 
прокладки труб и заново покрыт 
асфальтом тротуар по улипам нм. 
Крылова и им. Герцена

„К и вая друг  
на друга**

Под таким заголовком 5 июля 
в нашей газете было опубликова
но письмо о том, что строители

„ У  семи нянек**
Под таким заголовком 28 июля 

была опубликована корреспонден
ция, в которой рассказывалось о 
неудовлетворительной работе с ра
ционализаторами на Томской спи
чечной фабрике «Сибирь».

Как сообщили в редакцию секре
тарь партбюро тов. Пастухов н ди
ректор фабрист тов. Левин, факты 
подтвердились. Партийное бюро и 
дирекция фабрики приняли ме
ры для улучшения работы БРИЗа. 
Наведен порядок с учетом рациона
лизаторских предложений, состав
лен план работы БРИЗа. В бли
жайшие дни будет проведено соб
рание рационализаторов фабрики.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Ш С Н О Е  З Н К М Я Пятница, 12 августа 1960 г. IN? 189 (11163)
Библиография

З А  Л У Ш Е В Н Ы Й
Г О А О С  П О Э Т АТринадцать лет тому назад в од- ■ ной из газет появилось стихотворение, подписанное никому тогда не известным именем — Вадим Иванов.• Ныне любители литературы хорошо знают имя Иванова. Произведения. молодого поэта публиковались в периодической печати, звучали по радио. Работая очень напряженно и продуктивно, молодой писатель пробовал свои силы не только в области поэзии, но и прозы.Красноярским книжным издательством выпущены в свет повесть Вадима Иванова «Однажды летом» и сборник рассказов «Товарищи». В Томске издана книга рассказов «Разные люди». В этом, году альманах «Енисей» опубликовал новую повесть Иванова «Мы становимся взрослыми». Скоро эта повесть выйдет в книжном издательстве Красноярска отдельной книгой.Однако главным в творчестве В. Иванова остается все-таки поэзия.Первая книга стихов Вадима Иванова «У нас весна» была издана в Томске в 1957 году. С тех пор в творческом багаже поэта появились еще два сборника — «От сердца к сердцу», изданный в Красноярске, и «Зовет весна», выпущенный в свет издательством ЦК ВЛКСМ «Молодая гвардия».«Зовет весна» недавно поступила на прилавки томских книжных магазинов.Сравнивая эти книжки, нетрудно заметить роет мастерства поэта. Последний сборник лишен тех недостатков, которыми страдал первый, в нем подобраны более зрелые стихи, многие из них основательно переработаны после первой публикации.Название сборника не случайно. Дело не только во времени года и его приметах. Для Вадима Иванова весна заключается не столько в том, что Закончились зимы угодья У марта межевых столбов,И вновь в небесном половодьи Плывут короны облаков.Говоря о весне, поэт имеет в виду жизнь советского народа — народа- созидателя, народа-творца.Внимание Иванова-поэта приковывают в основном две темы: сибирская природа во всем ее суровом богатстве и духовный мир молодого поколения.Лирический герой стихотворений сборника «Зовет весна» влюблен в сказочные, причудливые таежные уголки, в поля, над которыми крепкими хмельными запахами растеклась сибирская весна, в людей, осваивающих этот богатейший край.Автор прямо говорит в стихотворении «Зовет весна» о том, что темы многих стихов он черпает там.Где две березки-полонянки Взгрустнули в ельнике густом.Где, может, девушку-веенянку Ты повстречаешь за селом.Острое чувство движения не покидает автора в этом стихе, как и во многих других. Его «зовет весна в простор бескрайний, тропой нехоженой», волнует весенняя жажда странствий. А в пути, в непрестанном движении и думается лучше, и пишется легче:

И, молсет, мысль к тебе шальная На вешнем воздухе придет,И ты, все разом забывая. Походный вытащишь блокнот. Большинство . своих образов, большую часть сравнений Иванов черпает из сибирской природы.Хорошо использован пейзаж Сибири в стихотворении. «Непогода в мае». Иногда, говорит автор, в мае, когда, кажется, весна уже в разгаре, вдруг «снежинки запорхали, холод начал наступленье». И кажется, что вновь наступили холода. Однако это не страшно. Сибирская зима иногда пытается проявить себя даже в конце весны:Так в Сибири, хоть не часто.Но случается порою.Минет день — и снова ясно Солнце светит над землею.Жизнь порой столкнет с невзгодой. Ты в отчаянье впадешь,А беда, глядишь, всего-то Непогода в мае!Так поэт использует пейзажную зарисовку для раскрытия духовного мира своего лирического героя. Сибирский колорит ярко ощущается и в таких стихотворениях, как «Хорошие стихи», «Февраль», «Сентябрь», и других.Вадим Иванов многие стихи посвящает теме труда. Это — «Кузнец», «Агроном», «Первые в поле», «В деревне», «Страда», «Сти.хи о работе» и другие. Особенно выделяются среди лих по глубине мысли и четкости поэтической формы «Стихи о работе», оканчивающиеся мужественным аккордом:Если сердце сомнет одиночествагруз.Иль другая ко мне подкрадется забота.Мы с тобой заключаем надежныйсоюз —И победа за нами, работа!Хочется отметить в стихах Иванова активное начало. Они лишены созерцательности, которой, к сожалению, грешат иные поэты. Лирический герой Иванова действует активно. И даже тогда, когда через его восприятие автор говорит о происходящих рядом событиях, чувствуется, что герой имеет к этим событиям самое непосредственное отношение.Каждое из стихов Иванова наполнено раздумьем, несет в себе заряд определенной поэтической мысли. И если автор создает сложный образ, то он у него непосредственно связан с содержанием, помогает создать соответствующее настроение,, допрели мысли и чувства автора до читателя. В этом отношении характерна строфа из стихотворения «В деревне»;С тесовых крыш по стеклам луж Капели звонко тенькают.Скворцы артелью тянут гуж Весны над деревенькою.Все здесь тщательно подобрано автором, ни одно слово не звучит фальшиво.Естественно, новый сборник стихов Вадима Иванова не лишен недостатков. Но неудачные рифмы или звукосочетания, встречающиеся в отдельных строках, не снижают общего впечатления от сборника, не заглушают задушевного голоса поэта, нашедшего путь к сердцу читателя.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь
Р а з о р у ж е н и е -с а м а я  насущ ная  

проблема соврем енности

в.  КОГАН.
СПОРТ На республиканских

соревнованиях
в городе Кирове состоялись 

I республиканские соревнования по 
волейболу общества «Спартак». 
В них принимали участие 18 муж
ских и столько же женских ко
манд из Перми, Тулы, Ярославля, 
Смоленска и других городов Рос
сийской Федерации, а также из 
Бурят-Монгольской А С С Р . Участ
ники состязались в двух подгруп
пах.

Впервые выступала здесь жен

ская команда Томска. В своей 
подгруппе томские волейболиегки 
одержали победу над спортсменка
ми Владимира. Ярославля, Тулы и 
вышли на третье место.

Это дало томичкам право про
должать дальнейшую борьбу на 
волейбольной площадке. В ре
зультате они заняли в республи
канских соревнованиях девятое 
место.

М . Б Р Е С Т О В И Ц К И И .

В связи с предложением Со
ветского правительства об обсуж
дении проблемы разоружения на 
предстоящей сессии Генеральной 
Ассамблеи Организации Объеди
ненных Наций с участием глав 
правительств государств —  чле
нов О Н Н  редакция газеты «Прав
да» обратилась к товарищу Н. С . 
Хрущеву с рядом вопросов.

В ответах на вопросы Н . С . 
Хрущев еще раз наглядно проде
монстрировал искреннее стремле
ние Советского Союза к решению 
вопроса о разоружении — самой 
насущной проблемы современно
сти. Глава Советского правитель
ства подчеркнул, что, выдвигая 
программу всеобщего и полного 
разоружения. Советский Союз ис
ходит прежде всего из гуманных 
соображений, руководствуется ин 
Тересами общенародными, обще
человеческими. Все народы, неза
висимо от социального строя того 
или другого государства, хотят 
мира. И во имя обеспечения мира 
Советское правительство не жа
леет своих сил в борьбе за дости
жение договоренности о разоруже
нии и за практическое осущест
вление разоружения.

Зарубежная печать дает много
численные отклики по поводу от
ветов Н. С . Хрущева газете «Прав
да». Чехословацкая газета «Руде 
право» помещает полный текст 
ответов. Газета выделяет те места 
из высказываний Н. С . Хрущ ева, 
где он не оставляет камня на кам
не от лживых обвинений Советско
го Союза в срыве работы Комите
та десяти со стороны тех, кто.

строя агрессивные планы, боится 
разоружения и тормозит его. Га-i 
зета обращает внимание читате-1 
лей на ту часть ответов, где! 
Н. С . Хрущев высмеивает утверж
дения империалистической пропа
ганды, что если не будет достиг
нуто соглашение о разоружении, 
то будет якобы сорвано выполне
ние семилетнего плана, и подчер
кивает, что экономическое раз
витие С С С Р  ныне не могут при
остановить ни «холодная война», 
ни гонка вооружений.

Газеты Чехословакии «Обрана 
лиду», «Земедельске новины», 
«Праце» и другие отмечают исто
рическое значение последователь
ной борьбы Советского Союза за 
разоружение, за укрепление мира 
во всем мире. «Предложения 
С С С Р  о разоружении, —  пишет 
«Земедельске новины», —  в ин
тересах всех народов».

Берлинские демократические 
газеты подробно излагают выска
зывания Н . С . Хрущева о беспер
спективности планов противни
ков разрядки международной на
пряженности.

Газета «Национал-цейтунг» за
являет в заголовке: «Встреча 
глав правительств в рамках ОО Н  
содействовала бы разоружению». 
Газета отмечает, что участие в 
сессии Генеральной Ассамблеи 
руководителей правительств всех 
государств, входящих в О О Н , мог
ло бы принести большую пользу 
решению вопроса о разоружении.

Газета «Юнге вельт» пишет, 
что планы С Ш А , преследующие 
цель сорвать решение вшроса о

Бельгийская социалистическая партия 
требует отставки правительства

П А Р И Ж , 11 августа. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Брюсселя, 
бельгийская социалистическая пар
тия опубликовала вчера заявление, 
в котором, «сожалея, что по вине 
правительства Бельгия незаслу
женно дискредитирована в глазах 
мира», требует «честного выпол
нения решений Совета Безопасно
сти и безоговорочного сотрудниче
ства с властями О О Н ».

«Социалистическая партия, —  
говорится в заявлении, —  считает, 
что правительство Эйскенса, дис
кредитировавшее себя как в гла
зах бельгийского, так и в глазах 
международного общественного 
мнения, утратило доверие страны 
и должно выйти в отставку».

В заключение социалистическая 
партия требует срочного созыва 
парламента.

разоружении, разоблачены, и что 
Советский Союз, независимо от 
того, будет ли осуществлено ра
зоружение, выполнит свой гран
диозный семилетний план.

Все итальянские газеты поме
щают на видном месте ответы 
Н. С . Хрущева. Не комментируя 
этих ответов, газеты подчеркива
ют в заголовках заявление Хру
щева о его готовности представ
лять С С С Р  на Генеральной Ассам
блее О О Н  при обсуждении во
проса о разоружении.

Ответы Н . С . Хрущева широко 
публикуются в газетах Парижа, 
Токио и многих других городов.

(Т АСС).

Новое независимое 
государство в Африке- 

республика Чад
П А Р И Ж , 11 августа. (T ACC).j 

11 августа в городе Форт-Лами со-1 
стоя лось торжественное провозгла-' 
шение независимости республики 
Чад. Это — двадцать первое по 
счету независимое государство на 
африканском континенте.

Республика Чад —  глубинная 
территория африканского конти
нента. На севере она граничит с 
Ливией, на востоке —  с республи
кой Судан, на западе — с Ниге
ром, на юге —  с республикой 
Центральной Африки (Убанги- 
Шари). Площадь страны —  1.288Пресс-конференция президента Эйзенхауэра

Бельгийские провокации в Катанге
Н Ь Ю -Й О Р К , 10 августа. 

(ТАСС). Как явствует из сообще
ний, поступающих из Элизабет- 
виля —  главного города конголез
ской провинции Катанга, где око
палось марионеточное правитель
ство Чомбе, бельгийская армия 
вооружает вождей местных пле
мен.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс передает, что к 
зданию «правительства» Катанги 
бельгийской армией доставлены 
винтовки и ящики с боеприпаса
ми, предназначенные для распре
деления среди вождей племен про
винции. Фотокорреспондентам бы
ло запрещено присутствовать при 
разгрузке автомашин с оружием. 
Представитель марионеточного ре
жима Чомбе утверждал, что до-

Выоылка посла Бельгии  
из Конго

П А Р И Ж , 10 августа. (Т АСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Брюссе
ля, вчера посол Бельгии в Конго 
Ван Ден Бош в соответствии с ре
шением конголезского правитель
ства о его немедленной высылке 
покинул Леопольдвиль.

Приговор 
чанкайшистским 

шпионам в Китае

- S

Фотообвинение

П Е К И Н , 10 августа. (ТАСС). 
Как сообщает выходящая в Хар
бине газета «Хэйлунцзян жибао», 
органы общественной безопасно- 

г сти Харбина при активном содей- 
I ствии населения арестовали груп

пу чанкайшистских шпионов. Эта 
группа, во главе которой стоял 
сотрудник чанкайшистского разве
дывательного управления Лю Син- 
бан, занималась сбором военных, 
политических и экономических 
сведений шпионского характера в 
Харбине, в Цзямусы и в других 
районах' Северо-Восточного Китая. 
Под тяжестью неопровержимых 
улик шпионы полностью созна
лись в совершенных ими преступ
лениях и признали себя виновны
ми.

На днях народный суд провин
ции Хэйлунцзян, рассмотрев дело 
чанкайшистских шпионов, приго
ворил Лю Син-бана к высшей ме
ре наказания —  расстрелу, а че
тырех других агентов —  к пожиз
ненному заключению.

ставленное оружие «является про
сто подарком Чомбе вождям пле
мен». Однако, как отмечается в 
корреспонденции, «вожди, кажет
ся, понимают, что винтовки явля
ются больше, чем подарком, и они 
собираются использовать их».Индия--за единое и независимое Конго

Д Е Л И , 11 августа. (ТАСС). Все 
бельгийские войска должны быть 
выведены из Конго и как можно 
скорее, заявил сегодня на пресс- 
конференции премьер-министр Ин
дии Неру. Он выразил сожаление 
по поводу событий в этой стране, 
подчеркнув, что они вызваны, 
главным образом, наличием там 
бельгийских войск.

Индия, продолжал премьер-ми
нистр, приветствует создание неза- 
ВИСИ.МОГО Конго и рассматривает 
его как единое государство.

В А Ш И Н Г Т О Н , 10 августа. Кор
респондент Т А С С  Г. Шишкин 
сообщает; На пресс-конференции в 
Белом доме особое внимание бы
ло уделено сообщению о том, что 
Председатель Совета Министров 
С С С Р  Н. С . Хрущев, возможно, 
возглавит советскую делегацию 
на предстоящую сессию Генераль
ной Ассамблеи О О Н . Эйзенхауэра 
попросили прокомментировать эту 
возможность и спросили, намерен 
ли он встретиться с Н . С . Хрущ е
вым в случае его приезда в Соеди
ненные Штаты. Эйзенхауэр утвер
ждал, что предложение Н . С . Х ру
щева, чтобы главы государств и 
правительств возглавили свои де
легации на сессии Генеральной 
Ассамблеи, является явной пропа
гандой. Возможность встречи с 
Хрущевым, сказал Эйзенхауэр, 
настолько отдалена, что он даже 
не думал об этом. Однако, доба
вил президент, он, возможно, 
предложит такую встречу, если 
сочтет, что она будет полезной.

Президенту Эйзенхауэру были 
заданы вопросы относительно про
блемы запрещения испытаний

ядерного оружия. Отвечая на эти 
вопросы, президент намекнул, что 
Соединенные Штаты готовы в од
ностороннем порядке возобновить 
подземные ядерные испытания.

Корреспондент газеты «Уолл
стрит джорнэл» обратил внимание 
президента на распространенную 
в Соединенных Штатах неуверен
ность относительно экономиче
ского положения страны и попро
сил его высказаться о возможно
сти промышленного спада в Соеди
ненных Штатах. Эйзенхауэр при
знал, что слабым местом амери
канской экономики является спад 
производства в сталелитейной про
мышленности, которая работает 
сейчас всего лишь на 50 процен
тов своей производственной мощ
ности. Однако он утвернщал, что 
это не следует истолковывать как 
признак надвигающегося спада 
про.чышленного производства, и 
пытался в радужных тонах обри
совать состояние американской 
экономики, которая, по мнению 
многих экономистов, неотвратимо 
идет к спаду производства.

тысяч квадратных километров. 
Население свыше 2,5 миллиона 
человек, из них 5.000 европейцев. 
Административный центр — город 
Форт-Лами с населением 30.000 
человек.

Республика Чад —  экономиче
ски отсталая аграрная страна, где 
сохраняются пле.менные пережит
ки. Захватив в конце X IX  века 
Чад, французские колонизаторы 
превратили его в сырьевой прида
ток метрополии. В сельском хо
зяйстве страны основная роль 
принадлежит земледелию. Хлопок 
—  основная сельскохозяйственная 
культура республики. В неболь
ших количествах выращиваются 
просо, рис, кофе, земляной орех, 
масличная пальма. В северной 
части страны разводятся крупный 
рогатый скот, овцы, козы, лошади.

Промышленности как таковой 
не имеется, за исключением не
больших хлопкоочистительных и 
пищевых предприятий.

Общий объе.м национально-осво
бодительного движения в Африке, 
усилившийся после второй миро
вой войны, отразился и на активи
зации политической борьбы в Чад. 
Эта борьба вынудила колонизато
ров пойти на уступки. В конце 
1958 года Чад был провозглашен 
республикой. Однако она не поль
зовалась правами суверенного го
сударства. Воля народа вынудила 
колонизаторов на дальнейшие 
уступки. 12 июля 1960 года 
премьер-министр Франции Дебре 
и премьер-министр республики 
Чад То.мбалбайе подписали со
глашение о предоставлении неза
висимости Чад. Республика Чад 
остается членом Французского со-* 
общества.

П о л о ж е н и е  в Л а о с е
Н Ь Ю -Й О Р К , 10 августа 

(ТАСС). Иностранные корреспон
денты передают некоторые подроб
ности о перевороте в Лаосе. Пере
ворот в столице Лаоса Вьентьяне 
произошел в ночь с 8  на 9 августа.. 
Накануне члены правительства ’ 
Лаоса выехали из Вьентьяна в ре
лигиозную столицу Луан-Прабан 
на церемонию, посвященную памя
ти короля, умершего в прошлом 
году. Там же был и нынешний ко
роль Лаоса.

Вскоре после полуночи второй 
батальон парашютистов под коман
дованием капитана Конг Ле занял 
все стратегические пункты в горо
де —  радиостанцию, почту, аэро
дром. Капитан Конг Ле временно 
замещал командира батальона, ко
торый в это время находился за 
пределами Лаоса, возвращаясь из 
поездки в С Ш А . К повстанцам при
соединилась танковая часть, разме
щенная в 6  километрах от центра 
города. Примерно в течение 2 ча
сов во Вьентьяне продолжалась пе
рестрелка. Несмотря на это, как от
мечают иностранные корреспон
денты, переворот был почти бес
кровным.

Парашютисты арестовали мно
гих высокопоставленных деятелей

старого правительства и некоторых 
военных руководителей. Резиден
ция министра обороны Фуми Носа- 
вана, находившегося в это вре.мя в 
Луан-Прабане, подверглась интен
сивному обстрелу.

Созданный повстанцами револю
ционный комитет обратился к наро
ду с рядом посланий. Он призвал 
его сохранять спокойствие и обе
щал провести кардинальные рефор-, 
мы во внешней и внутренней 
политике. Основными момента
ми реформ являются отказ от 
рабской зависимости от С Ш А , 
проведение политики строгого ней
тралитета, ликвидация в стране 
иностранных военных баз. отзыв 
американских и французских воен
ных советников, прекращение бра
тоубийственной гражданской вой
ны, борьба с коррупцией и чистка 
административного аппарата.

«Революционный комитет» под
твердил свою верность королю и 
направил в Луан-Прабан предста
вителя, чтобы разъяснить королю 
свою политику. Одновременно он 
предложил бывшему премьер-.мини- 
стру Лаоса принцу Суванна Фума, 
также являющемуся членом «рево
люционного ко.митета», сформиро
вать правительство.

Судя по сообщениям иностран
ных информационных агентств, пе
реворот в Лаосе явился для С Ш А , 
а также их партнеров по агрессив
ному блоку С Е А Т О  —  соседей Ла
оса —  полной неожиданностью. Не
которое время иностранные агент
ства сообщали са.мые противоречи
вые сведения о характере этого пе
реворота. Сейчас страны — . члены 
СЕ.^ТО  срочно консультируются 
между собой. Как указало таиланд
ское радио, таиландское правитель-' 
ство очень обеспокоено событиями 
в Лаосе. Все таиландские воинские 
части приведены в состояние бое
вой готовности.

Из Лаоса в Таиланд удалось бе
жать бывше.му министру обороны 
Лаоса Фуме Носавану — ярому 
противнику нейтралитета, сторон
нику крайней проа.мернканской по
литики. Иностранные корреспон
денты сообщают, что он. возможно, 
попытается србрать силы и высту
пить против нового правительства. 
Все это создает тревожную обста
новку вокруг Лаоса.

Зам. редактора
А . Н . Н О В О С Е Л О В .

Эти железобетонные плиты  леж ат на улице Большой Подгорной 
(г. Томск) напротив домов N i N s  15в, 154, 152 уже три  года. Они загроможда- 
ЮТ дорогу, меш аю т пешеходам.

Еще в прош лом  году работники бывш его Вокзального райисполкома 
обещали ж ителям  убрать эти  плиты , но они по-прежнему возвыш аю тся 
среди улицы как паиятнин бесхозяйственности. Ф ото  А . Брагинца.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 1 2  авгу
ста по области ожидается перемен
ная облачность, по восточным рай
онам без осадков, по остальным — 
местами кратковременные дожди, 
ветер переменный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура . воздуха 
15— 20 градусов тепла.

13— 14 августа по Томской обла
сти ожидается переменная облач
ность, преимущественно без осад
ков, ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура ночью О— 5 градусов, 
днем — 15— 20 градусов тепла.

Кинотеатр имени М . Горького
1 2  августа —  новый художест

венный фильм -«Весенние грозы». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-20,
5-10. 7, 8-50, 10-40.

Зал кинохроники 
1 2  августа — новый докумен

тальный фильм «Всегда с наро
дом». Сеансы: 10, 11-10, 6-20,
7- 30,

Новый художественный фильм 
«Сила мундира». Сеансы: 12-20, 
1-50, 3-20, 4-50, 8-40, 10-10. 

Кинотеатр имени И. Черных 
12 августа. Большой зал — но

вый художественный фильм «Ве
сенние грозы». Сеансы: 10. 11-50, 
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9. 10-50.

Малый зал —  «Посланец наро
да». Сеансы: 9-40, 11-20, 1, 2-40,
4-20, 6 . 7-40, 9-20, 11.

Кинотеатр городского сада 
1 2  августа — новый художест

венный фильм «Вдали от Родины». 
Сеансы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30.
8- 30, 10-30.

Для детей — «Новые похожде
ние Кота в сапогах». Сеанс в 10-30 
утра.

Клуб имени Сталина
12 августа —  «Весенние грозы». 

Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.
Для детей — «Мишка-лежебока». 

Сеанс в 11 час. утра.

Бондарно-тарному заводу на по
стоянную работу требуется бухгал
тер и на временную работу—плотни
ки.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург 115, к директору, 
телефон 39-90.

Пятница, 12 августа 
12.30. Дневная передача. 19.30. 

Киноочерк «Хлеб семилетки». 
19.45. Вечер народной песни и тан
ца. 20.30. Последние известия. 
20.40. Новая кинохроника. 21.10. 
Телевизионный фильм-спектакль 
«Плутни Скапена».

Томский государственный педа
гогический институт объявляет 
конкурс на замещение должности 
заведующей кафедрой анатомии н 
физиологии.

Срок конкурса — 1 месяц со 
дня опубликования объявления.

Заявления и документы на
правлять по адресу: г. Томск, 
улица Киевская, 60, педагогиче
ский институт.

Томскому манометровому заводу 
на постоянную работу требуются: 
кочегары, электромонтеры , слесари- 
водопроводчики, слесари по ремонту 
оборудования, слесари-сборщики, 
токари по металлу, слесари-инстру
ментальщ ики, револьверщ ики, ка
менщики, грузчики, подсобные рабо
чие в цехи, вахтеры в охрану, убор
щицы, дворники, рабочие на строй
ку-Обращаться: г. Томск, проспект
имени Ленина, 1. отдел кадров.

4—2
Томской ТЭЦ-1 срочно требуются 

рабочие в шлакоблочный цех. Опла
та сдельная.

Обращаться: г. Томск, Конная пло
щадь, 10, отдел кадров, с 8 часов 
утра до 4 час дня. ежедневно, кроме 
выходных.

Кооперативное училище Томско
го облпотребсоюза продолжает на
бор учащихся на двухгодичное тор
говое отделение и шестимесячные 
курсы продавцов.

Учащиеся обеспечиваются сти
пендией, общежитием или квар
тирными.

За справками обращаться по ад
ресу; г. Томск, улица Войкова, 3, 
кооперативное училище.

2 — 1

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буются начальник снабжения и ра
ботницы  в основные произ
водственные цехи. Жилплощадью 
обеспечиваются.

Обращаться в отдел кадров.
2 — 2

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: кладовщик, приемщ ик и 
каототетчик.

Обращаться по адресу: г Томск, 
Набережная реки Ушайки, 8,

2 — 2

Станции скорой медицинской по
мощи требуется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, проспект 
именл Ленина, 127, к бухгалтеру

2  —  1
Базе № 2 горпищеторга требуются: 

кладовщик, товаровед, экспедитор и 
грузчики.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
Нижний луг, 4.

На 'постоянную работу срочно тре
буются: директор мясокомбината,
главный инженер мясокомбината, ди
ректор молокозавода, заведующие 
магазинами и отделами, продавцы 1-й 
и 2-й категорий, заведую щ ие склада
ми, повара 1-й и 2-й категорий, уче
ники продавцов.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Белинского. 32, отдел кадров 
Приемный день суббота, с 10 до 15 
часов.

4—1

Текстильной фабрике требуются: 
грузчики, кочегары, слесари-налад
чики, электрики, ш тукатур-печник, 
транспортировщ ик, а также ученики: 
ткачи, прядильщики, чесальщ ицы. 
На временные работы требуются: 
ш тукатуры , плотники каменщ ики 
маляры.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Фрунзе 97.

3— 1
Стройуправлению № 1 треста

«Томскстрой» требуются: инженеры, 
техники-строители на должности
прорабов и мастеров, каменщ ики и 
ш тукатуры .

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12, отдел кадров

2 — 2

Фабрике культтоваров требуются: 
рабочие в галантерейный цех, рабо
чие на пилораму, рабочие в дерево
обделочный цех, начальник охраны
грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 1-а, -отдел кадров.

2 — 1

Томской базе «Сельхозенаба» требу
ются на постоянную работу: грузчи
ки, подсобные рабочие на строитель
ство. экспедитор и крановщ ик ба
шенного крана, а на временную ра
боту ~  ш тукатуры .

Обращаться по адресу: г. Томск, 
проспект имени Ленина, 117, к ди
ректору.

Дирекция Томского медицинско
го института и клиник с при
скорбием сообщает о смерти ста
рейшего работника клинической 
аптеки

РО ТЕРМ А Н А  
Исая Иосифовича.

Вынос тела из анатомического 
корпуса института 13 августа, в 
12 часов дня.

Томский топографический техни
кум арендует частные квартиры  для
учащихся.

Здесь же требуются уборщицы, ко* 
нюх.

с предложениями обращаться; 
г. Томск, улица Розы Люксембург, 
13, телефоны 22-64 и 21-61.

Требуются: секретарь-маш инистка, 
дворники, уборщица.

Обращаться: г. Тсдак, улица Об
руб, 10, техникум общественного пи-

2 - 1

Карандашной фабрике требуются 
рабочие в цехи на постоянную и вре
менную работу.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Войкова. 75, отдел кадров.

Хлебозаводу № 1 требуются на 
постоянную работу: грузчики, рабо
чие в основной цех, слесари.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кадров,

3— 1
Экспериментальным мастерским 

СФТИ требуются- мастер в механиче
ский цех и токари 3— 8 разрядов.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Базарно-рыночному управлению 
требуются: техник-строитель, меха
ник <по отоплению), уборщ ики.

Обращаться: г. Томск, площадь
имени В. И. Ленина, 4.

Для Томского совнархоза срочно 
требуются: главный технолог, на
чальник производственного отдела, 
начальник технического контроля,
начальник конструкторского  бюро,
начальник лаборатории, инженеры- 
конструкторы , старш ий товаровед, 
бухгалтер, охранники. Здесь же
требуются рабочие разных специаль
ностей для работы на строительстве 
с последующим переводом в цехи за
вода.

Обращаться: г. Томск, улица Чуй-
ска^, 25, остановка трамвая «Пред-
вокоальная».

2 — 1

Поликлинике № 3 требуется отдель
ная квартира для врача. Оплата по 
соглашению

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 39, в регистратуру, те
лефон 25-93.

Гр-н Кондаков Валентин Михайло- 
ВИЧ, проживающий в г. Томске, ули
ца Свердлова, 4, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Кондаковой Валентиной Алексеевной, 
проживающей в г. Томске, улица Со
ветская, 89, кв 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка г. Томска.

Гр-ка Сватова Галина Николаевна,, 
проживающая в г. Томске, улица 
Большая Каштачная, 102. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Сватовым Николаем Леонтьевичем, 

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.
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